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R E C I C L A J E

El Ayuntamiento ha instalado 50 
contenedores en los colegios 
para reciclar el papel (Pág. 16)

V I O L A C I O N

Una muier denuncia una doble 
violación después de apuñalar 

al agresor (Póg. 27)

U N I V E R S I D A D

Los profesores de la Universidad 
de Alcalá acceden por la vía 
de la endogamia (Póg. 28)

C I N E

20 .000  personas han pasado 
por la XXII edición del 
Festival de Alcalá (Pág. 30)
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EDITORIAL

LAPIDARIOAPRETARSE 
EL CINTURON

El Ayuntamiento alcalaíno ha llegado en las pasadas 
semanas al "ríen ne va plus", como dicen en los casinos, al 
no va más, en lo que respecta a su situación económica, 
quedándose sin liquidez para pagar a propios y extraños. 
Los ejemplos se han ido acumulando, y ahí están los dos 
o tres meses que llevan sin cobrar sus sueldos los trabaja
dores de las escuelas infantiles en las que tiene participa
ción el Consistorio, los cinco meses que no han percibido 
sus emolumentos los empleados de las empresas contra
tadas para atender los servicios juveniles (que no son 
municipales en sentido laboral, como cree mucha gente, 
al ver el escudo oficial que los respalda), al igual que ocu
rre con otros servicios.

No sólo estos casos, o el de la prensa que dejó a los 
ediles de gobierno y oposición en blanco informativo la 
pasada semana, por un quítame allá un millón y otras pa
jas de deuda al librero suministrador, sino la mala fama 
como pagadora que la corporación como institución "dis
fruta" en toda la ciudad, hasta el punto de haber ferrete
rías y otros comercios en que no entregan ni un puñado 
de clavos si no es abonando el grueso cuaderno de la 
cuenta pendiente.

Según ha indicado el concejal de Hacienda, parece 
que el dinero fresco ha llegado ya, una nonada, y algo 
más la semana siguiente y el resto... pronto si está de 
Dios, como decían en los pueblos. Pero la oposición, tan
to Izquierda Unida como Partido Popular, coincide en 
apuntar con el dedo al alcalde y al concejal de Hacienda 
para afirmar que no es cuestión de que esté de Dios o del 
Estado, es decir, que este último se avenga graciosamen
te (en los dos sentidos, de concesión y de risa) a enviar 
sus transferencias anuales. De las que resta la liquidación 
de 1991, una minucia de 360 millones de pesetas, por 
ejemplo, o a que aumente este -el Estado- las 13 pesetas 
actuales que entrega a los ayuntamientos, de cada 100 
que ingresa en la Hacienda que timonea con tanta bra
vura Carlos Solchaga, hasta las 25 que pide la federación 
española de municipios y provincias.

Mientras el equipo de gobierno lamenta en los muros 
del Convento de Agonizantes haberse visto obligado por 
IU a elevar las tasas en un "mísero" 4,5%, si no quería 
que no subieran siquiera el IPC por segundo año conse
cutivo, la oposición le clava en la puerta un listado de po
sibles ingresos institucionales y lo acusa de ineficiencia 
para gestionar a tiempo ante las entidades correspon
dientes el traspaso de esos fondos y el aumento de los 
mismos. Menos mal que ha llegado un respiro con los in
gresos de la próxima semana y los 1.050 millones de pese
tas del IAE dentro de un mes. Pero ante el anuncio del 
delegado de Hacienda de que los presupuesto de 1993 
no superarán los 10.000 millones, parece que ha llegado 
la hora de engrasar la rueda del timón financiero de Al
calá. La cuestión es qué grasa utilizar.

•  "Dedico mi premio a mi compañero 
director de fotografía, encarcelado 
por ser insumiso al servicio militar"

Marc Recha, ganador del premio al mejor largometraje
del Festival de Cine.

•  "Me fascina la extraña mezcla de 
bien y mal existente en el País Vasco"

Antonio Conesa, ganador del premio al mejor cortome
traje.

•  "O el Ayuntamiento apoya, o deja
mos la organización"

El director del Festival, Pedro Medina.

•  "iHombre, si es así, encantado de la 
vida!

Pedro Medina, al saber que el Ayuntamiento municipali-
zará el Festival de Cine

•  "El importe del premio ganado lo de
dicaré a realizar un largometraje"

Santiago Segura, ganador del premio de cortometrajes 
de la Comunidad de Madrid.

•  "Yo a la Policía roja no le doy nada, 
sólo se lo entregaré a la Guardia Ci
vil"

Un "shin-head" cuando la Policía Municipal le solicitó
su documentación.

•  "Lucrecia, jódete"
Pintada que ha realizado un grupo de ultraderechistas

que fueron detenidos.

•  "El equipo de gobierno demuestra 
una total incapacidad para gestionar 
ante las instituciones el traspaso de 
los fondos adeudados"

Francisco González, concejal de IU.

•  'Tanto la constructora como el 
Ayuntamiento son culpables"

Vecinos de la calle El Greco sobre un muro en mal esta
do situado en el tajado de sus bloques.

•  "Esta asociación de clubes ha nacido 
para escuchar el grito al unísono de 
los deportistas alcalaínos"

Ricardo Flores, vocal de la Asociación de 
Clubes de Alcalá.
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EL "REY" 
MENDOZA

El presidente del Real Madrid, Ra
món Mendoza, estuvo hace tres semanas 
en Alcalá de Henares con motivo de la 
cena que la Peña Madridista de su mis
mo nombre celebró para conmemorar el 
IV aniversario de su creación. Sin em
bargo, pocos sabrán que el máximo diri
giente blanco llegó a la ciudad escoltado 
por la Guardia Civil, como si se tratase 
del rey Juan Carlos.

Este hecho fue motivo de comentario 
hace unos días en el programa "El lar
guero” de la Cadena Ser.

Cuando el presidente de la casa blan
ca viajaba en su coche (conducido, eso 
sí, por su chófer) por la N-II, acompaña
do de su mujer y un miembro importan
te de su directiva, agentes de la Guardia 
Civil les dieron el alto sin un motivo 
aparente.

La sorpresa fue aún mayor al conocer 
el porqué de la presencia de la Benemé
rita en ese lugar y aesa hora. Según pare
ce, querían escoltarle hasta Alcalá, y así 
lo hicieron.

Está visto que el cargo de presidente 
de un equipo importante de fútbol es su
ficiente para que agentes de cuerpos de 
seguridad del Estado presten sus servi
cios, a quien en el fondo no es más que 
un ciudadano particular, realizando una 
actividad que también era estrictamente 
particular.

TERMINO EL FESTIVAL, ¿Y AHORA?

Este fin de semana termina, oficial
mente, la XXII edición del Festival de 
Cine de Alcalá de Henares, con la pro
yección de los últimos filmes de la mues
tra internacional de largometrajes, que 
ha traído a la ciudad algunos títulos de 
calidad que hasta la fecha no se había 
pasado en las salas comerciales de la 
ciudad.

LA CRONICA publica esta semana 
un especial sobre el certamen con entre
vistas a los ganadores en todas las sec
ciones, al director de la muestra, Pedro 
Medina, y, finalmente, con un resumen 
de la asistencia, 20.000 personas, y de al
gunas anécdotas de estas dos semanas.

Si en la Inglaterra medieval se decía 
"el Rey ha muerto, ¡Viva el Rey!" para 
mostrar la tristeza por el fallecimiento 
del monarca y, a la vez, el júbilo por la 
continuidad de la Corona, en Alcalá de 
Henares se debería entonar, más que 
nunca, una frase parecida.

Porque el festival ha muerto, pero al 
mismo tiempo ha nacido una nueva edi
ción, la XXIII, que debe ser la de la 
apuesta definitiva por el acto cultural 
más importante de la vida alcalaína: así 
lo debe entender el Ayuntamiento, que 
en 1993 se hará cargo de la organización 
del certamen, hasta ahora en manos del 
Cine Club Nebrija que, según el propio 
Medina, estaba dispuesto a abandonar 
este año si no cambiaban muchas cosas.

Entre otras, deberá cambiar, con la 
gestión municipal, la cuantía presupues
taria, la asignación de los mismos (a 
principios de año, no en agosto, como 
sucedía hasta ahora), la calidad de algu
nas salas (los pases en la Universidad 
Cisneriana han sido una tortura para el 
sufrido espectador), las actividades pa
ralelas a las proyecciones, la edición de 
libros y la presencia de personajes del 
mundo cinematográfico, entre otros as
pectos.
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CARCEL 
PARA JOVENES

La cárcel para jóvenes Alcalá-II, 
erróneamente conocida como Alcalá- 
Meco por su cercanía al centro peniten
ciario Madrid-II y a la localidad meque- 
ra, representa una curiosa excepción en
tre las prisiones españolas.

LA CRONICA DEL HENARES ha 
sido el primer periódico alcalaíno que, 
en los últimos años al menos, ha obteni
do el permiso para realizar un reportaje 
en el interior del edificio, que aparecerá 
en este semanario en dos semanas conse
cutivas. Uno de nuestros redactores y un 
fotógrafo pasaron una mañana con los 
responsables de la institución y con los 
propios presidiarios, tanto hombres co
mo mujeres.

Sin olvidar el objetivo primordial de 
una cárcel, sancionar y recluir a los in
fractores del orden público, esta prisión 
cumple con su obligación, pero con unas 
instalaciones nada tétricas que ayudan, 
en teoría, a facilitar el cumplimiento de 
la condena a unas personas que, en mu
chos casos, no pasan de los 18 años.

Si la reinserción es prácticamente 
una tarea utópica e imposible en el 95 
por 100 de los internos, en un ambiente 
como el de Alcalá-II parece algo más 
probable: parques, piscinas, actividades 
mixtas, deportes... e incluso algún preso 
tiene Canal + en su celda, pagado de su 
bolsillo.

CENTRO DE

El área de la mujer está dando muestras de 
una gran imaginación y dinamismo. No sólo orga
nizan cursos para ayudar a las féminas a incorpo
rarse al mercado laboral, sino que su campo de 
actuación es mucho más amplio, como lo de

muestra el hecho de que raro es el mes que no celebran charlas o cursos 
de salud, educación o deporte.

Sin ir más lejos, en enero pondrán en funcionamiento el nuevo servi
cio de asesoramiento psicológico, que prestará una especial atención a 
las mujeres maltratadas y violadas. Con ello se pretende centrar los es
fuerzos de apoyo a las féminas que sufren cualquier tipo de problema, 
sea cual sea su importancia.

BAJA

La tensión originada tras el asesinato hace 
dos semanas, de la joven dominicana Lucrecia 
Pérez ha llegado a Alcalá de Henares desgracia
damente. Por fortuna, los hechos han revestido 
menos gravedad, pero no por ello dejan de ser 
preocupantes. Los grupos de extrema derecha 

que se asientan en la ciudad protagonizaron un triste episodio al man
char una pared pública con el mensaje "Lucrecia, jódete”, interrupieron 
el partido entre la RSD Alcalá y el Getafe lanzando bengalas al terreno 
de juego y, en este caso, a "título individual”, un 'cabeza rapada’ agredió 
esta semana a dos policías municipales. Las Fuerzas de Seguridad debe
rán incrementar su acción durante los próximos días.

SUBE

PASO EL 20-N PERO

El 20-N pasó y no hubo que lamen
tar, en el aniversario de las muertes de 
José Antonio Primo de Rivera y de 
Franco, ningún incidente que alterase el 
orden público. No obstante, parece que 
la fiebre xenófoba que se ha desatado en 
todo el mundo ha tenido su reflejo en 
Alcalá con las pintadas que cuatro jóve
nes ultraderechistas realizaron en la ca
lle Huertas alusivas a la dominicana ase
sinada en la localidad madrileña de Ara- 
vaca.

"Lucrecia, jódete" y "Sí, Lucrecia 
ajusticiada por los españoles, sólo por 
ser maleante y traficante", son algunas 
de las frases con que los ultras decora
ron el paisaje urbano.

Ocurre que, los que dispararon, y no 
"ajusticiaron", a Lucrecia, no eran espa
ñoles, sino unos asesinos que como tal 
deben ser juzgados. Lucrecia ni era ma
leante ni traficante, sino que se vino de 
su país con la intención de ganar dinero

NO LA XENOFOBIA

para enviárselo a su familia en la Repú
blica Dominicana.

Lo que ocurrió en Aravaca también 
podría haber ocurrido aquí. Las condi
ciones desde luego eran propicias: hay 
un numeroso grupo de mujeres domini
canas y, lo que es peor, no falta quien ve 
a los extranjeros como una raza inferior 
que deber ser exterminada.

¿Qué hacer? ¿cómo terminar con las 
actitudes xenófobas? son interrogantes 
que parecen difícil de resolver, cuando 
desde hace dos semanas no Calta un día 
en que grupos radicales cercanos a la ul- 
traderecha cometan un acto de salvajis
mo y desprecio al resto de hombres por 
el hecho de ser judío, negro, "rojo" o pa- 
recerlo.

Es cierto que las manifestaciones 
contra el racismo son, en realidad, más 
bien muestras solidarias que resolutivas, 
voces que no quieren ser cómplices de 
asesinatos.



27 de noviembre de 1992 LA CRONICA del Henares/6

CONTESTACION 
DEL CENTRO 

UNESCO

En respuesta a la carta que dos 
concejales de IU publicaron en el 
pasado número de LA CRONICA 
Se agradece el interés que han teni
do al leer y mencionar el testimonio 
de esta Institución sobre el Patrimo
nio Atístico Mundial de la Humani
dad. Pero si me permiten y con todos 
los respetos, he de seguir puntuali
zando.

A modo de introducción, he de 
decir que toda institución está for
mada por personas y son éstas las 
que crean un clima de responsabili
dad y compromiso con los fines de la 
institución a la que pertenecen (en 
nuestro caso los fines son sociales).

Puede darse la circunstancia en 
una institución que entre todas las 
personas que la forman, unas sean 
más o menos sensibles (o también in
sensibles) a una idea, bien porque es
tén más formadas e informadas o 
malinformadas, o simplemente por
que tengan voluntad o no para lle
varlas a cabo.

Aunque soy de la opinión de que 
sólo la buena voluntad es insuficien
te; se necesita información y forma
ción. Los tres componentes son a mi 
juicio imprescindibles.

Después de esta introducción pa
so a puntualizar porque o no me he 
explicado con claridad o no se me ha 
entendido el escrito:

l°.-No me "invade ninguna amar
gura". En todo caso, cierta satisfac
ción porque lo que en reiteradas ve
ces expuso el Centro UNESCO de 
esta ciudad, expertos llegados a ella 
lo han recomendado como idea inte
resante para Acalá.

2°.-No ha habido "frustrada solici
tud" porque sencillamente nunca se 
ha llegado a formalizar tal solicitud. 
Hubiera sido frustrada si habiéndola 
hecho hubiera sido denegada y este 
no es el caso.

3o.-Yo no he "comentado" nada 
del pleno de octubre de este año. Me 
limité a citar literalmente un comuni
cado de Antena 3. Nunca comento lo

Opinión/Correo del lector

que desconozco. No estuve en ese 
pleno. Sí hice alusiones al pleno ex
traordinario del 90.

Insisto: o no me he explicado con 
claridad, o realmente no han enten
dido el escrito.

4°.-Respecto al "desinterés" que 
Vds. apuntan, permítanme opinar 
que más bien pueden darse dos co
sas:

a) Desconocimiento;
b) O mucho interés.
Si vuelven a leer el escrito obser

varán que dos personas o tres en el 
Ayuntamiento y perteneciendo al 
mismo partido mostraron reacciones 
DISTINTAS a la idea.

5°.-Respecto a que Vds. "en el 
Ayuntamiento tienen la obligación 
de desarrollar iniciativas como la co
mentada..." en el caso concreto lo 
más lógico es apoyarlas facilitando y. 
no poniendo obstáculos. Y a veces se 
ponen queriendo y sin querer sim
plemente por desconocimiento o por 
otras razones.

6°.-Si una institución ha demos
trado una gestión en un proyecto 
¿cómo va otra y dice que hace una 
propuesta sobre el mismo asunto?.

¿No es más lógico retomar todo 
en la fase de gestión donde se que
dó?.

Les recuerdo que el Ayuntamien
to (y no un determinado partido) 
mandó un fax a la Comisión Nacio
nal de la UNESCO en nuestro país. 
Sólo faltaba indicar en otro fax la fe
cha idónea en la que el experto po
dría ser recibido en esta ciudad.

7°.-Terminar su nota diciendo 
que "intentan comenzar un trabajo 
de documentación que avale esta in- 
ciativa".

Sres. Concejales: esta iniciativa 
esta avalada por todos los partidos 
políticos en el Pleno Extraordinario 
del 90.

8°.-Continuan en su nota dicien
do que: "y por ello entendemos que 
la participación de personas y entida
des que compartan la idea es impres
cindible".

Ahora soy yo quien no entiende.
Sres. Concejales, cuando una ins

titución se acerca al Ayuntamiento 
es porque quiere colaborar con y en 
esta ciudad ¿qué se encuentra?. Ha

gan unos minutos de reflexión, por 
favor.

¿Conocían Vds. la existencia del 
Centro UNESCO?:

a) Si no la conocían, tendrían la 
obligación de conocer las institucio
nes que funcionan en esta localidad.

b) Si la conocían, ¿cómo es que 
en el asunto que nos ocupa no se 
han dirigido a ella antes?

¿Pero es que hay que decir más 
claras las cosas?

Termino como acabé en el escrito 
anterior: "Dad al Cesar lo que es del 
Cesar... y a esta ciudad lo que en jus
ticia se merece".

Quety Munida. Centro Unesco. Alcalá.

«FOVIA» Y EL 
MUNDO DE LA 

DROGA

Sr. Director: Hace unos años, 
unos amigos aficionados a la fotogra
fía y al vídeo fundamos una asocia
ción cultural (FOVIA) en esta ciu
dad, con la idea de realizar imágenes 
distintas, originales y sin ánimo de 
lucro. Con estas premisas, decidimos 
realizar un reportaje sobre el mundo 
de la droga, concretamente, de la he
roína, que parecía la más peligrosa 
(para los adictos y para los vecinos).

Después de conseguir una peque
ña subvención de la Comunidad de 
Madrid, a finales de 1.990, nos pusi
mos manos a la obra. Tardamos año 
y medio en terminarlo. Durante este 
tiempo, y con las dificultades lógicas 
que esta empresa suponía, consegui
mos siete horas de entrevistas y testi
monios. Con este material y despúes 
de asesoramos, montamos un video
reportaje de una hora de duración, al 
que titulamos "El laberinto Púrpura". 
El grupo alcalaíno "9 hermanas y me
dia", le puso la música (desinteresa
damente), y cuando nos dispusimos a 
darlo a conocer públicamente (en la 
casa de la Salud) en la creencia de 
que la información y la transparen
cia haría disminuir el miedo de los 
ciudadanos a la droga, ocurrió algo 
increíble: la mayoría de los profesio
nales y autoridades sanitarias de
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nuestra ciudad, se oponían (hicieron 
lo imposible por conseguirlo) a que 
nuestro humilde vídeo-reportaje, 
viera la luz pública y sólo, gracias a la 
absoluta independenica de criterio y 
personalidad de la directora del Cen
tro de Salud, pudimos proyectar 
nuestro vídeo en su salón de actos y 
realizar un coloquio entre los asis
tentes, (se llenó la sala), el pasado 28 
de octubre.

Es lamentable que los "profesio
nales" que se ganan la vida, intentan
do sacar a los chavales de la droga, 
continúen imponiendo el secreto 
(¿profesional?) para alimentar los 
fantasmas colectivos y que ellos pue
dan seguir en su torre de marfil.

En nuestra ignorancia, hemos 
puesto en peligro el prestigio de: psi
cólogos, sociólogos, médicos y fun
cionarios, a los que la excesiva legibi
lidad de todo lo relacionado con dro
gas harían perder su poder trascen
dente (retener información, confiere 
poder. Estos "profesionales de la 
confidencia" quieren seguir mante
niendo el secreto de sus conocimien
tos para "proteger" a los ciudadanos 
con el miedo; y así, mantener su in
fluencia.

Nosotros pensamos que una for
ma de luchar contra la droga es vio
lar sus secretos.

Sin secretos, sin miedo y sin ver
güenza, el mercado de la droga per

dería clientes, y estos "profesionales" 
tendrían que buscarse otro trabajo. 
A los otros, a los que entendemos 
cuando hablan. A los que nos han 
ayudado y animado: gracias.

Angel Luis Torres Coco

SOLUCIONES 
PARA IDIOMAS Y 

CONSERVATORIO 
DE MUSICA

El Sr. Concejal de Educación del 
Ayuntamiento de Alcalá no para de 
decir chorradas y llorar desde que no 
tiene dinero ni sitio para poner en 
funcionamiento de una vez por to
das, la tan traída y llevada Escuela 
Oficial de Idiomas y El Conservato
rio de Música.

Yo le voy a dar una idea para po
ner el Conservatorio de Música. Lo 
ideal es que se quedara, bien acondi
cionado, en su sitio. Pero si no no 
quiere dejarlo, en la c/Daoíz y Velar- 
de, mire Vd, tiene el edificio de "In
terpret" que está abandonado (claro 
que no sé las condiciones en que se 
encuentra, condiciones legales).

Si quiere otro lugar, pues al final 
de Diego Ros y Medrano (lugar que 
se denominaba "La Mina" o por

INMOBILIARIA
ARGOS

A P I  54
A vd a  de la  C onstitución, 1 

A zu qu eca  de H enares 
T e l 911/261388

La solución a su poblema de 
vivienda está en Azuqueca

Consúltenos.

ejemplo, la finca de los "Güitos").
Tiene muchos sitios, terrenos mu

nicipales para construirlo sin que 
moleste a los vecinos. Por tanto, D. 
Urbano, déjese ya de chorradas y llo
riqueos, porque cada vez que habla o 
escribe es para eso, para decir cho
rradas; muchas palabras bonitas, mu
chas palabras de político que no las 
entiende nadie, pero en definitiva, 
chorradas.

Al Sr. Concejal de Urbanismo y 
Planeamiento: Sobre la actuación 
que tuvo hace unos 15 días en las 
obras del poblado Antonio Nebrija 
(Campo del Angel), pretendiendo 
paralizar obras por carecer de licen
cia, creemos que metió la pata hasta 
dentro, porque además de no costar- 
le un duro al Ayuntamiento dichas 
obras, y de ahorrar unos cuantos mi
llones al hacer las obras el IVIMA, 
no creemos lógico que se pretenda 
pararlas por un mero "requisito bu
rocrático". Más cuando estas vivien
das aún no han sido entregadas del 
todo a sus correspondientes inquili
nos.

Creo que tiene otras cosas de que 
preocuparse, por ejemplo, pedir li
cencia de obra en el Cementerio-Jar
dín, Polígono de Jumapi, ampliación 
de Alcampo, etc. ¡Estas sí que cues
tan al Ayuntamiento!. ¿Porqué no se 
paralizan estas obras?. Tal vez sería 
bueno investigar... así como investi
gar las obras realizadas por Ferro
vial.

En cuanto a que Macías quiere 
traer unos artísticos faroles al Ayun
tamiento de Alcalá, parece que el 
amigo Pepe tuvo un lapsus de me
moria cuando no recordó que estos 
faroles, si vienen a Alcalá, a su 
Ayuntamiento o Centro de Salud, es 
gracias a la gestión y saber hacer de 
Doña Araceli Piquet Salamanca, que 
supo moverse por donde fuere me
nester y tratar con los máximos res
ponsables de dichos faroles hasta 
conseguirlos.

Por tanto, "a Macías lo que es de 
Macías, y a Araceli Piquet lo que es 
de Araceli Piquet". ¡Y si puede ser 
un farol para la puerta de la Asocia
ción de Vecinos!

Narciso Vergaz.Vocal de la Asociación
de Vecinos Campo del Angel-Chorrillo
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LA PALESTRA

Antonio R. Naranjo

PINTADAS

S
i el civismo, la solidaridad y el 
respeto son directamente pro
porcionales al coeficiente men
tal, los autores de pintadas co
mo "¡¡Lucrecia, jódete!!" sufren un des- 

cerebramiento geométricamente involu- 
tivo, y eso que partíamos de cero, siendo 
optimistas.

Miren, sólo el idioma español 
puede salir beneficiado de 

acontecimientos como los vividos últi
mamente en Alcalá, Aravaca, Patencia o 
Alemania, pues se extiende el uso de pa
labras tan en desuso como xenofobia, 
cuyo significado conoce desde el limpia
botas de la Gran Vía (posiblemente ne
gro y sudaca) hasta el concejal de Tráfi
co, José María Velasco, de verbo dalilia- 
no. Sin embargo, el precio que hay que 
pagar por tan exigua ventaja no lo apro
baría ni Nicolás Sánchez Albornoz, em
peñado en colonizar, aunque sea a voces 
y "cervantazos", hasta el Japón con nues
tro ‘spanish’.

Lo demás, una mierda, con per
dón, porque en España va a se

guir habiendo inmigrantes, guettos en 
templos antaño pijos, "pintores" urba
nos, Manzanos y Segismundos, y una 
Ley de Extranjería que se define con la 
cuarta palabra de este mismo párrafo. 
Por supuesto, también habrá fascistas, 
"caracoleros", nazis o abe rízales, sólo 
que se llamarán, por ejemplo, tecnoul- 
tras, powerwhites o stalinboys, y mata
rán, en vez de negros o sudacas, viejas 
cojas, vendedores de cupones, presenta
dores de programas horteras de TV, 
chaperas jubilados o alitósicos con pe
cas.

Es decir, como la gripe, el Un, dos, 
tres, la droga y los bocatas de sal

chichón, el racismo y sus manifestacio
nes siempre existirán, como los 20 enes 
que nos esperan, con o sin enano en el 
recuerdo de los "nostálgicos". Por cierto, 
se es nostálgico del beso de debú, de un 
verano quinceañero o del primer sueldo, 
no de un ex Caudillo por la gracia de 
Dios.

Lo preocupante, por tanto, es la 
connivencia de ciertos sectores y 

personas que viven de la democracia con 
representantes y manifestaciones de es
te signo. Mendoza con los "ultrasur", Gil 
con el "Frente Atlético", o Matanzo con
tra los gays y por tanto con la derecho- 
na.

En Alcalá, el cura de las Bernardas 
se fotografía brazo en alto junto 

a una bandera con el pollo, la presidenta 
del PP, Rosalía Rodríguez, ya no va al 
20-N, pero UGT la sigue llamando fas
cista por meterse, junto con dos conce
jales más, con una administrativa que 
trabaja en el PSOE; la hija de la misma 
presidenta sí canta el "cara al sol” .en las 
Bernardas, para luego contárselo a su 
madre, que, por imagen, que no por co
razón, ya no puede permitirse el lujo de 
acudir a ciertos actos.

Y, además, otra concejala del PP 
se controla de la misma forma, 

algo que no hacía cuando era presidente 
José María Benedicto y podía dar rienda 
suelta a su fogosidad franquista, que me 
parece respetable, pues ya va siendo ho
ra de que cada uno llore a los muertos 
que desee. ¿O no?.

Aquí está el peligro, porque son 
comportamientos fingidos por 

circunstancias determinadas. Si no fue
sen curas, presidentes de fútbol o políti
cos, estarían haciendo pintadas.

Pronto llegará la blanca 
Navidad, con sus anuncios de 
cava básico y turrón de hiper- 
mercado, con sus bellas es
tampas de gente brindando 
por el nuevo año, hasta olvi
dar entre las burbujas la lle
gada de un nuevo año. En las 
calles se instalarán los entra
ñables puestos de chucherías 
y regalitos, que antes habrán 
cumplido con la normativa 
municipal, actualmente en los 
tablones de anuncios, de no 
atentar contra la higiene, ni 
"contra el buen gusto o la cul
tura". Así está escrito, y quien 
sepa qué buen gusto o cultu
ra, o la de quién o de dónde, 
que lo diga.

La oposición ha criticado 
la falta de liquidez del Ayun
tamiento acusando al equipo 
de gobierno de falta de efi
ciencia para gestionar los in
gresos pendientes de cobro. 
Incluso, algún concejal del PP 
han dicho que los ediles go
bernantes "son tontos o inefi
caces, y retiro lo de tonto".

Lo último es por si las 
moscas, en vista del humo 
que enrarece los plenos con
sistoriales últimamente, por 
parte de todos los grupos, 
tanto a nivel de calificativos 
altisonantes como de cargas 
de profundidad arguméntala

En este mismo número 
LA CRONICA informa de la 
denuncia de una posible com
pradora de un local en un 
centro comercial de barrio, 
que acusa de no devolvérsele 
el dinero adelantado. El pre
sidente de la promotora del 
centro, embargado judicial
mente en estos momentos, 
casualmente, es un ex-conce- 
jal del PCE en el Ayunta
miento de Madrid, quien
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cambió hace tiempo la políti
ca por los negocios.

El citado centro carece de 
la licencia municipal precep
tiva, carencia que no debe 
producirse, pues tal como ha 
señalado sabiamente el dele
gado de Planeamiento, sería 
una "ilegalidad manifiesta". 
Y ha señalado que no existe 
flexibilidad ante el hecho de 
abrir un negocio mientras se 
está tramitando la licencia de 
apertura, a pesar de que el 
alcalde se pronunció en tal 
sentido el año pasado, para 
no perjudicar el empleo de 
los pequeños negocios.

La Cruz Roja de Alcalá y 
los responsables del aero
puerto de Barajas han facili
tado todos los medios nece
sarios para el traslado de una 
de las bailarinas del taller de 
danza que sufrió un acciden
te automovilístico en su es
tancia en la ciudad inglesa de 
Peterborough, con motivo 
del programa de hermana
miento entre ese municipio y 
Alcalá.

Tanto la ambulancia co
mo los traslados en el aero
puerto se realizaron con la 
mayor celeridad y comodidad 
para la herida, lo que es dig
no de mencionar.

LA CRONICA 
DEL HENARES

Sem anario de inform ación 
Independiente

Edita: Cambi Henares, Sj L 
CJ Libreros, 2S, 3*
Alcalá de Henares 

D irector. Juan  Pablo Mañueco. 
Redacción: Félix Rodríguez, 

Luis Cambil, Antonio R. 
Naranjo, Celia Iglesias. 

Fotografía: Miguel A. Pozuelo 
Publicidad: Angeles Morueco, 

Luis de Miguel
Teléfono: 8 8 1 1 3  15 
Im prim e: Alpe-Celer 

Depósito Legal: M-24492-1992

Feo. Javier Casado Arboniés

DE ASESINOS Y PINTAMONAS

N
os hemos sustraído en la pre
sente entrega de opinión que 
acoge "LA CRÓNICA" de la 
obligación de cerrar con una 
tercera parte nuestra serie sobre el pacto 

de la izquierda y su ruptura, o "tiro al 
pacto", en el Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. Ello obedece, sin duda, a que la 
abrumadora realidad política sólo puede 
ser superada en su mal hacer por la in
sensata sociedad que conformamos. Para 
el recuerdo queda la frase, citada el otro 
día por el amigo Basilio, y la solidaridad: 
"la amistad es como la sangre, que acude 
a la herida sin que la llamen". Pero no se 
asusten, no caeremos en monserga mora
lista.

Parece ya una costumbre social que 
la ciudad complutense y para qué 

referir un pasado tan tremendista, se vea 
abocada a la primera línea de los medios 
de comunicación sólo por una larga serie 
de acontecimientos truculentos. Lo de 
los últimos días ya es una epidemia. Las 
pintadas contra la ciudadana de la Repú
blica Dominicana son sangrantes, nunca 
mejor dicho, y las andanzas de los "es- 
quín", cotidianas y generalmente bestia
les, se están intensificando. Todo el mun
do se las da de liberal en el tema, pero la 
"Marcha de los sin casa” del domingo tu
vo una exigua capacidad de convocatoria 
entre los alcalaínos.

Por si esto fuera poco, ahora nos 
televisan la violencia de los grupos 

ultras, que la pasada semana celebraban, 
menos del centenar, las muertes de Du- 
rruti, José Antonio y Franco, suponemos 
que entre otras, y la primera vez que "Te- 
lemadrid", la del "sólo para Madrid" y a 
pagar este año ocho mil millones de inte
reses de sus deudas entre todos, se decide 
a emitir desde el estadio de fútbol com
plutense de El Val un partido, que pudi
mos ver en la sobremesa del sábado, van 
los de las "brigadas alcalaínas" y lo revien
tan. Llenan la portería del Getafe de

bengalas y queman la red. Se para el par
tido y en quince minutos el Alcalá pierde 
por un gol a cero. Entre banderas nazis. 
Pitos del público.

Lo hemos repetido ya muchas ve
ces, la ciudad proyecta una pésima 

imagen exterior, absolutamente contraria 
a su reconocimiento como lugar turístico, 
cultural y universitario. Pero no se trata 
de los ultras o heroinómanos. El ambien
te de crispación se aprecia también nada 
menos que en el Pleno Municipal, y sirva 
como referencia el de la semana pasada, 
donde los insultos y los tacos se sucedie
ron entre los ediles; eso sí, ya antes se ha
bían reunido diferentes manifestaciones 
de todo signo a las puertas de la casa de 
los padres agonizantes y en sú salón no
ble.

Para colmo, encima nos reclaman 
desde la autonomía de Cataluña 

los restos de Andreu Nin, líder del 
POUM y mandsta de inclinación trostkis- 
ta, que fue encarcelado secretamente en 
Alcalá, torturado y asesinado por el KGB 
de Stalin, para enterrarle en una de las 
carreteras comarcales alcalaínas en plena 
Guerra Civil del país. Así, nunca acabare
mos con nuestra fama carcelaria y cual
quier día nos llamarán Alcalá-Meco de 
Henares. Ni siquiera el nuevo obispado 
nos libra de la quiebra cultural y quiere 
una millonada por la capilla del Oidor y 
torre de Santa María, restos de la antigua 
iglesia restaurados por el municipio, o 
nos deja sin la mejor sala de exposiciones. 
Que lo descuenten de la magna aporta
ción estatal al impuesto eclesiástico libre 
de los ciudadanos.

En fin, no merece la pena seguir 
comentando por hoy, y para qué 

hacer referencia a la "sin^limisión" del 
Concejal en pos de una imagen decente 
de la corporación local y un procedimien
to de investigación serio. Y, además, co
mo dijo Mecano, ya no es serio este ce
menterio. Cosas veredes.
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ALCALA II, JUVENTUD ENTRE REJAS

Ladrones, homicidas, violadores, te
rroristas, traficantes, delincuentes en 
general de distinta procedencia, pero 
con una característica común, su escasa 
edad, "viven” en el centro penitenciario 
para jóvenes Alcaló-II, situado enfrente 
de la popular cárcel de Alcalá-Meco. 
Son hombres y mujeres con un pasado 
oscuro, un futuro incierto, y, sobre todo, 
un presente difícil. El director de la pri
sión, Fernando Bellón, autorizó a un pe
riodista y un fotógrafo de LA CRONICA 
a pasar una mañana en las instalacio
nes.

Una doble puerta enrejada se cie
rra estruendosamente, dejando atrás 
la calle, palabra que en una cárcel 
cobra un significado especial. Nos re
cibe el Jefe del Gabinete de Direc
ción, Jacinto Encinas, simpático 
hombre que nos acompañaría ya du
rante toda la jomada, en la que pudi
mos charlar con los presos, presen
ciar sus actividades, visitar sus celdas 
y, en general, recorrer todas las ins-

Módulo de mujeres

talaciones. Lo más sorprendente es 
la imagen de la prisión. En nada se 
parece a la estampa típica que ofre
cen las películas del género, con edi
ficios grises, muros altos, cemento 
duro, policías de dos metros, sucie
dad y cucarachas. No es que sea un 
hotel de cinco estrellas, pero lo cier
to es que parece un complejo de cha
lés adosados con jardines y piscina.

Los corredores de celdas se con
vierten aquí en módulos, tres para 
hombres y otros tres para mujeres, 
separados por dos muros, en los que 
los "chabolos" (celdas en la jerga car
celaria) son habitaciones pequeñas, 
en las que los presos pueden instalar 
un cassette o una televisión. Uno de 
los intemos estaba abonado incluso a 
Canal+.

Cada módulo (identificado con la 
letra A, en los hombres, y B, en las 
mujeres, con un número del uno al 
tres en ambos casos), da a una zona 
verde y en su interior dispone de una

pequeña sala con mesas para jugar a 
las cartas.

Un polideportivo, el comedor, va
rios talleres, la cocina, la lavandería, 
el economato y las salas de visitas 
componen lo esencial de un comple
jo en el que viven más de 400 inter
nos.

Según un informe que la sudirec- 
tora del centro, María José Marco, 
facilitó a LA CRONICA, en total 
hay 192 mujeres presas, de las cuales 
167 cumplen pena y 25 están en régi
men preventivo; y 214 hombres, 142 
de ellos cumpliendo condena.

La mayoría están en la cárcel por 
delitos de robo (113 hombres y 78 
mujeres) y contra la seguridad públi
ca (33 y 95). Sólo seis mujeres y nue
ve hombres cumplen pena por homi
cidio. En cuanto a los delitos contra 
el honor, violaciones y abusos sexua
les, 27 hombres y ninguna mujer es
tán en Alcalá-II por estos motivos.

"Los violadores procuran ocultar-



27 de noviembre de 1992 LA CRONICA del Henares/11

Alcalá

Un preso ve la televisión en el interior de una celda

lo porque saben que sus compañeros 
de prisión pueden tomar represalias 
contra ellos”, comenta Encinas sobre 
uno de los puntos más típicos del 
particular "código de honor carcela
rio".

"Procuramos llevamos bien, qué 
remedio. La relación tiene que ser 
forzosamente buena con todo el 
mundo, hasta con los favoritos de la 
dirección, los que más ventajas tie
nen con respecto al resto", explica 
Raúl (su nombre, como el del resto 
de los presos, no es éste, pero prefi
rieron guardar el anonimato).

"Aquí intentas crear tu ambiente, 
pasar de lo demás, y sobrevivir, por
que, pese a todo, hay que seguir ade
lante", comenta Susana, que en esos 
momentos asiste a una clase de FP 
mixta, a la que acuden tanto mujeres 
como hombres.

"Aparte del beneficio cultural pa
ra mi futura vida en libertad, y de las 
rebajas de condena que nos hacen a 
los presos por asistir a clase, me he 
apuntado a la FP porque para mí es 
una necesidad no perder el contacto 
con las mujeres, y aquí nos podemos 
ver un ratito", apunta José Miguel.

Las actividades conjuntas son, 
aparte de la FP y de la piscina de ve
rano, algunos talleres (allí se hace el 
pan y se recorta y pega la publicidad

de conocidas marcas de productos 
varios) y estudios desde la EGB al 
COU.

"Enseñar aquí es mucho más apa
sionante que en cualquier instituto. 
Nunca he tenido ningún problema, e 
incluso muchos me llaman "seño", 
pese a que son hombres hechos y de
rechos. Si se les da el afecto que ge
neralmente les ha faltado, su res
puesta suele ser positiva. Aquí den
tro las cosas son muy distintas, hasta 
el punto de que siempre van juntos

los presos de ETA y los de la extre
ma derecha", afirma María Pilar Sas
tre, profesora de inglés en FP.

Como en todos los sitios, hay ex
cepciones y algunos presos muestran 
sus quejas: "como somos jóvenes, se 
creen que pueden reeducamos de Is 
forma tan inadecuada que lo hacen", 
se queja Isabel Raúl, que permane
ce atento, añade que "lo que hace 
falta es que nos concedan los benefi
cios a los que tenemos derecho, co
mo los permisos, que nos los da la 
junta cuando quiere".

En general, los presos se mues
tran bastante contentos, "dentro de 
la situación en la que estamos", de la 
cárcel en la que permanecen, algu
nos de ellos desde hace seis año6, 
cuando se abrió un 22 de octubre de 
1984 (siete años despúes se amplió 
con los módulos de mujeres). "Yo he 
estado en otras prisiones y prefiero 
ésta, por lo menos no te entra tanta 
angustia. Aquí ves hierba y sol, y de 
vez en cuando nos juntamos con las 
chicas", comenta con seriedad Juan 
José.

A las diez de la noche, catorce 
horas y cuarto después de que tocase 
diana, las celdas se cierran. Mañana 
será otro día, seguramente igual que
éste. -

Antonio R. Naranjo 
Fotos: Miguel A. PozueloLa cárcel tiene numerosas zonas verdes y dos piscinas
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No se registraron incidentes en una jornada tranquila

ESCASA ASISTENCIA DE PUBLICO EN LA 
CONMEMORACION DEL 20-N EN ALCALA
Poco menos de cien per

sonas se reunieron el pasado 
viernes en la plaza de las Ber
nardas para conmemorar el 
20-N, aniversario de la muer
te del fundador de Falange 
Española, José Antonio Pri
mo de Rivera, y del anterior 
jefe de Estado, Francisco 
Franco.

El actual líder de Falange 
en Alcalá de Henares, José 
Enrique Molina, lamentó en 
una breve intervención ante 
el público la muerte de la do
minicana Lucrecia Pérez, en 
un intento de desvincular a la 
extrema derecha de este aten
tado xenófobo.

Antes, el cura del conven
to de las Bernardas ofició una 
misa en la que recordó la me
moria de los que llamó "caí
dos por España" y recordó en 
numerosas ocasiones a "las

víctimas del terrorismo".
El acto, en el que no se re

gistraron incidentes de nin
gún tipo (por si acaso, se de
sarrolló un discreto pero am
plio despliegue policial), con
cluyó con la colocación de 
una corona de flores en ho
nor de José Antonio y Franco 
en lo alto de la cruz de las 
Bernardas, y con la entona
ción del "Cara al sol" por par
te de los asistentes.

Entre el público estaban 
presentes el conocido artista 
Eduardo Holgado, próximo 
al PP, el ex portavoz del PP 
en el Ayuntamiento de Alca
lá, Femando García-Pelayo, 
quien dijo que "sólo he veni
do a ver a mi hijo", y, siguien
do con la descendencia, la hi
ja de la actual presidenta del 
PP en la ciudad, Rosalía Ro
dríguez.

El cura de las Bernardas se sumó a la celebración

El ayuntamiento les impondrá una fuerte multa

SORPRENDIDOS CUATRO "ULTRAS" CUANDO 
PINTABAN EN UNA PARED "LUCRECIA, JODETE"

La Policía Municipal sor
prendió en la madrugada del 
pasado jueves a cuatro ultra- 
derechistas mientras realiza
ban pintadas en varias pare
des de un edificio próximo al 
Paseo de la Estación, con 
mensajes como "Lucrecia, jó
dete", en referencia al asesi
nato de la dominicana Lucre
cia Pérez, ocurrido el pasado 
13 de noviembre en la aban
donada discoteca "Four Ro
ses" de Aravaca.

La pintada apareció junto 
al símbolo de la organización 
de extrema derecha "Bases 
Autónomas", una cruz super
puesta a un círculo. Los cua
tro individuos, identificados 
por la Policía antes de poner
los en libertad, son José Igna
cio R.V., Florentino Juan
O. T., Félix G .A , y Pedro
P. R., todos mayores de edad y

pertenecientes, según su tes
timonio, a la organización 
"ultra" denominada "Lobos 
Negros”, sección alcalaína de 
las "Bases Autónomas”.

■  MULTA

El Ayuntamiento de Al
calá de Henares ha iniciado 
trámites legales para que los 
implicados paguen una cuan
tiosa multa y reparen econó
micamente los desperfectos 
causados en el muro de la re
sidencia de las Adora trices, 
donde se realizó la citada 
pintada. A las mismas perso
nas se les atribuye la autoría 
de otra pintada que decía "Sí, 
Lucrecia ajusticiada por los 
españoles, sólo por ser trafi
cante y maleante”.
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IBEROAMERICA EN LA

C u t  (L/hseurvvcu

" 7 9 PAISES IBEROAMERICANOS EN SUS 
MAS VARIADAS EXPRESIONES 

ARTESANALES"
•  ESPECTACULOS MUSICALES DIARIOS (ver programación)
•  FOLKLOR A N D IN O , TANGOS, RANCHERAS, MUSICA 

PARAGUAYA
• G ASTRO NO M IA TIPICA, BEBIDAS, ETC.

C E N T R O  C O M E R C IA L  LA  D E H E S A  

A LC A LA  DE H E N A R E S . C T R A . N A C IO N A L  II K m . 3 4
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Dentro del Plan Cuatrienal, el Ayuntamiento aporta 1.014 millones

LA COMUNIDAD INVERTIRA EN ALCALA DE 
HENARES CASI 1.700 MILLONES ANTES DE 1995

Sementales y  el Vivero se convertirán en parques públicos
La Comunidad de Ma

drid invertirá en Alcalá de 
Henares 1.653 millones en 
los próximos cinco años, 
dentro del Plan Cuatrienal 
por el que el gobierno au
tonómico subvenciona dis
tintos proyectos en nume
rosos municipios de la re
gión. Este plan alcanza los 
2.667 millones al añadir los 
1.014 millones que el pro
pio Ayuntamiento complu
tense aporta para el perio
do 1991-1995.

Este presupuesto se re
partirá en cinco grandes 
áreas, según el concejal de 
Hacienda, Tomás Sánchez. 
Infraestructuras urbanas se 
llevará 1.037 millones, con 
los que se acometerán los 
proyectos de cartografía 
urbana, mejora de la red de 
distribución de agua y sa
neamientos, iluminación 
de edificios históricos y 
monumentos, y mejora de 
las carreteras comarcales 
que están dentro del casco 
urbano.

Otro apartado es el que 
engloba el epígrafe "zonas 
verdes", que cuenta con 
250 millones de presupues
to para la recuperación de 
espacios urbanos como 
parques públicos en el 
Huerto de los Leones, Se
mentales y Vivero de los 
Reyes Católicos. Además, 
se destinará una partida, 
parece que pequeña, a la 
habilitación del parque et- 
noarqueológico, un recinto 
en el que se reproducirán 
las etapas de la evolución 
humana desde las cavernas 
hasta nuestros tiempos.

Tomás Sánchez

III CONCURSO DE ESCAPARATES de ALCALA DE 
HENARES. Navidad 1.992

La Cámara de Comercio e Industria de Madrid, a través de su De
legación en Alcalá de Henares, el Excmo. Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, a través del O ADE y la Asociación Comerciantes Ca
lle Mayor (ACOCAMA), con ocasión de'las Fiestas Navideftas de 
1.992 convocan el «III CONCURSO DE ESCAPARATES DE 
ALCALA DE HENARES» con arreglo a las siguientes BASES:

PRIMERA. Podrán concurrir a esle Con
cuño  todoa loa establecimiento* comerá ale* 
ubicados en la ciudad de ALCALA DE HENA
RES ain diatioción alguna, por razón de au activi
dad.

SEGUNDA La exposición de eacaparatea 
y decoración de loa establecimiento* deberá efec
tuarte, como mínimo, en el periodo comprendi
do entre loa díaa 17 y 31 de diciembre de 1.992.

TERCERA Se valoUrá la calidad, originali
dad y buen guato de loa eacaparatea, aaí como la 
ornamentación interior y exterior de loa estable
cimientos inscrito*.

CUARTA Se eatablecen loa aiguientea 
PREMIOS: Cámara de Comercio: Trofeo/Placa.

Ayuntamiento de Alcalá/OADE: Tro- 
feo/Placa. Asociación de Comerciante* Calle 
M ayor Trofeo/Placa.

El jurado te reserva la posibilidad de otor
gar cuantas menciones honoríficas considere

QUINTA Loa premios no podrán ser com
partidos entre dos o más establecimientos.

SEXTA El Jurado estará compuesto por 
representante* de la Cámara de Comercio e  In
dustria de Madrid (Delegación en Alcalá de He
nares), Ayuntamiento de Alcalá a  través del OA- 
DE y Aaodación Comerciante* Calle Mayor 
(ACOCAMA) asistido* por un técnico an eaca
paratea, profesor dd Instituto de Formación 
Profesional de la Cámara de Comercio e  Indus
tria de Madrid.

SEPTIMA El fallo dd Jurado tendrá carác
ter inapelable.

OCTAVA La reglamentaria inscripción a 
este certamen se efectuará, indistintamente, en 
los domicilio* sociales de los convocantes, cum
plimentando d  boletín de participación aneso y 
aceptando las presente* bases d d  Concurso.

NOVENA En ningún caso podrá ser decla
rado desierta

DECIMA La entrega de premio* obteni
do* por lo* establecimiento* concursantes ten
drá lugar en un acto que oportunamente se con
vocará.

Noviembre 1992

Don/DoAa:

BOLETIN DE PARTICIPACION

_N.LF. EMPRESA:
Director/» d d  Establecimiento:.

Dedicado a la venta de:_______

Sito e n :_______________ Teléfono:

desea participar en d  III CONCURSO DE ESCAPARATES DE ALCALA DE HENARES 
para establecimientos comerciales y acepta las BASES establecidas en d  misma 

Alcalá de Henar», a ... d e ... de 1.992.

Remitir a uno de lo* organismos patrocinadores
Firma y sello

El tercer apartado en el 
que se invertirán presu
puestos del Plan Cuatrie
nal, concretamente 760 
millones, es en equipa
mientos socioculturaíes, 
donde está prevista la 
construcción del centro 
cultural artesanal, la nueva 
casa de la juventud, el cen
tro ocupacional de minus
válidos y el centro de servi
cios sociales. Comunidad y 
Ayuntamiento, al 60 por 
100 y 40 por 100 respecti
vamente, finaciarán con 
220 miUones la puesta en 
marcha de la escuelas in
fantil y de idiomas, y con 
400 millones la termina
ción de la II ciudad depor
tiva, cerca de los Reyes 
Católicos.

"Dado el nivel de en
deudamiento del Ayunta
miento y la escasa subidad 
de los ingresos mediante 
impuestos municipales, es
tos serán básicamente los 
proyectos que acometa el 
equipo de gobierno en es
ta legislatura”, explicó Sán
chez, quien con estas pala
bras dio por cerrada prác
ticamente la posibilidad de 
que antes de 1995 se creen 
otros servicios que los ya 
descritos: "se intentarán 
mantener los servicios que 
ya funcionan". La prueba 
de cómo se "apretará el 
cinturón" el Ayuntamiento 
es que el proyecto de pre
supuesto no superará por 
mucho, según ha reconoci
do el concejal de Hacien
da, los 10.000 millones de 
pesetas cifra similar a la de 
1991.

A.RN.
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También se colocarán otros destinados a las pilas

SE INSTALAN CONTENEDO RES DE  
RECICLADO DE PAPEL EN LOS COLEGIOS

La concejalía de Medio 
Ambiente ha comenzado a 
instalar en los colegios de 
EGB contenedores para la 
recogida de papel que luego 
será reciclado. Esta campaña 
tenía previsto haberse puesto 
en funcionamiento coinci
diendo con el inicio del curso 
escolar, sin embargo se ha re
trasado más de lo previsto.

En total se han colocado 
algo más de 50 contenedores, 
y en estos momentos hay ins
titutos que reclaman la expe
riencia para sus centros.

Esta es la primera parte 
de una iniciativa que preten
de extenderse a la vía pública, 
es decir, crear otros puntos 
de recogida en diferentes 
puntos de la ciudad.

Por otra parte, después de 
las diferencias que han man

tenido la Agencia de Medio 
Ambiente de la Comunidad 
de Madrid (AMA) y el conce
jal de Medio Ambiente de 
Alcalá, José Luis García, so
bre la altura de los contene
dores de pilas, este último de
cidió sacar adelante el pro
yecto sin la colaboración de 
la AMA.

Las diferencias se centra
ron en la altura de los cubos 
de recogida. La propuesta de 
la Agencia era de tres metros 
de alto, a lo que se oponía 
García por el deterioro que 
podría suponer para la ima
gen de la ciudad.

Finalmente, el concejal ha 
decidido instalar papeleras en 
los colegios y en las tiendas 
dedicadas a la venta de pilas, 
estas con una capacidad de 20 
litros.

José Luis García, concejal de Medio Ambiente

i  59 98
,  T  -  d e  ■

INFORMACION a3 CONSUMIDOR

10$ M I I M  M IE  U  NAVIDAD
En estas fiestas navideñas la O.M.I.C. aconseja:

- Compare precios y calidades antes de realizar las compras. Lo más caro no es siempre lo mejor.

- Lea atentamente la etiqueta de los productos envasados y compruebe sobre todo fecha de caducidad y consumo preferente.

- Exija que el precio esté claramente visible en todos los productos expuestos en la venta.

- Antes de adquirir un juguete, compruebe su funcionamiento y seguridad.

- Tenga cuidado con la publicidad. Adquiera solamente lo que lleve idea de comprar.

- No adquiera productos en venta ambulante, excepto en mercadillos autorizados.

- Exija siempre factura o justificante de compra, imprescindible para presentar cualquier reclamación.

LA OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR EN ESTAS FIESTAS 
NAVIDEÑAS PERMANECE A SU DISPOSICION RECIBIENDO SUS 

CONSULTAS Y RECLAMACIONES.
c/ Mínimos, 1. Tel. 880 59 98

Concejalía de Salud y Consumo. Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares



27 de noviembre de 1992 LA CRONICA del Henares/ió

Alcalá

La promotora ha sido demandada por compradores al no entregar escrituras

EL C.C. LOS PINOS, EN EL CHORRILLO, 
EMBARGADO POR VALOR DE 249 MILLONES
Los compradores de un 

local en el centro comercial 
Los Pinos, en El Chorrillo, 
Adoración Martín y Julián 
Martín, han denunciado a la 
promotora Tulima del mismo 
por no devolverles el importe 
del dinero que entregaron a 
cuenta por un local en el cita
do centro comercial en el que 
querían abrir un bar-bolera, 
cinco millones de pesetas a 
cuenta.

Se da la circunstancia de 
que la promotora del centro 
ha sido embargada judicial
mente por valor de 247 millo
nes de pesetas, al haber sido 
demandada por la empresa 
constructora del centro, 
Construcciones Padrós, ante 
cinco juzgados de Madrid, al 
no cumplir los compromisos 
contraídos Tulima por Pa
drós.

Adoración Martín y su es
poso, Julián Martín Palacios, 
firmaron con la promotora 
Tulima la compra de un lo
cal, en el primer piso, de 
ochenta metros cuadrados 
aproximadamente, con el fin 
de abrir un bar-bolera con te
rraza. "Nos gustó el emplaza
miento -afirman- porque des
de él se veía la explanada de 
la entrada, donde según los 
planos se plantaría una zona 
verde”, la cual por ahora bri
lla por su ausencia al estar 
cubierta de arena.

■  SIN UCENCIAS

Sin embargo, la promoto
ra no les ha llamado para fir
mar las escrituras de propie
dad del local hasta ahora, 
cuando la fecha límite según 
el contrato entre Tulima y 
Adoración Martín era el 31 
de marzo pasado.

Una vez transcurrido ese 
día, si los compradores de
seaban denunciar el contrato,

Julián Martín Palacios y su esposa Adoración Martín

se les debían reintegrar los 
cinco millones de pesetas 
adelantados más el importe 
de la cláusula penal del docu
mento, como compensación, 
2.800.000 pesetas. En total, 
han exigido a Tulima la devo
lución de 7.930.000 pesetas.

La promotora les envió 
un telegrama en el que indi
caba que no aceptaban esos 
argumentos, considerando 
que la petición de Martín era 
de rescisión voluntaria, sin 
ningún otro compromiso. 
Adoración Martín ha deman
dado a Tulima, y esta ha 
puesto el asunto en manos de 
sus abogados, razón que han

alegado sus representantes a 
LA CRONICA para no ha
cer declaraciones.

Igualmente, no han queri
do pronunciarse sobre el em
bargo del centro comercial 
Los Pinos, por un monto de 
247 millones de pesetas, aun
que han indicado que "pensa
mos que llegaremos a un 
acuerdo sobre este tema con 
Construcciones Padrós".

Además, de los treinta y 
nueve locales de que se com
pone el centro, cinco poseen 
escrituras firmadas y registra
das, veintiocho las han firma
do pero no registrado, y el 
resto sigue en posesión de

Tulima o no han sido entre
gadas las escrituras, como es 
el caso de Adoración Martín 
y su esposo.

■  ILEGALIDAD

El centro comercial Los 
Pinos está abierto al público 
desde hace un mes. Alrede
dor de media docena de tien
das, un par de cafeterías y un 
supermercado están instala
das, a pesar de que el centro 
carece de licencias de apertu
ra y primera ocupación, al 
igual que tampoco los esta
blecimientos comerciales ci
tados, una situación de "ile
galidad manifiesta", según la 
concejalía de Planeamiento.

El Ayuntamiento enviará 
en próximos días a sus técni
cos para revisar el estado del 
mismo y emitir el informe 
preceptivo que sirve de base 
para conceder las licencias 
correspondientes o en su ca
so, ordenar las correcciones 
necesarias.

Alguna de las anomalías 
que encontrarán en su ins
pección, tal como pudo com
probar LA CRONICA en el 
propio centro el pasado lu
nes, es la instalación del sis
tema contraincendios, del 
que están colocadas las bocas 
de riego, aunque sin conectar 
las mangueras. Otra modifi
cación pendiente es el cam
bio de la electricidad de obra 
a la concesión definitiva por 
parte de la compañía eléctri
ca. El pasado 17 de noviem
bre, el concejal de IU, Fran
cisco González, preguntó en 
la comisión de Planeamiento 
preguntó por las licencias del 
centro, a lo que el concejal 
del área, Crescendo Vicente, 
le respondió que "no tenía 
constancia", a la vez que se
ñalaba que había visitado 
personalmente la zona.

Félix Rodríguez
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Está destinado a todas aquellas mujeres que tiene problemas

EN ENERO FUNCIONARA UN SERVICIO 
DE ASESO RA M IEN TO  PSIC O LO G IC O

El próximo mes de enero 
se pondrá en funcionamiento 
un servicio de asesoramiento 
psicológico destinado a todas 
las mujeres de Alcalá que su
fran algún problema y que 
precisen ayuda.

Se trata de una novedosa 
experiencia, con una forma 
de actuación similar al servi
cio jurídico, desde hace tiem
po abierto al público.

Según declaró la directora 
del Centro de la Mujer, Pilar 
Rubiales, "está dirigido a to
das aquellas mujeres que ten
gan un determinado proble
ma, y, desde aquí, se les dará 
unas pautas orientativas de 
comportamiento o de tera
pia".

Las féminas que se acer
quen al Centro recibirán, tal 
como indica el nombre del 
nuevo servicio, asesoramien

to sobre qué debe hacer para 
salir de la situación que de
nuncia y el lugar al que puede 
acudir.

■  CASOS ESPECIALES

Asimismo, se prestará una 
especial atención a los casos 
de malos tratos y violaciones. 
Los primeros, en lo que va de 
año, han sido denunciados 
por más de unas ochenta mu
jeres.

Para Rubiales, "se trata de 
dar un servicio en la misma 
ciudad y evitar que se tenga 
que trasladar a Madrid, como 
viene ocurriendo en el tema 
de violaciones, aunque la co
laboración con la Asociación 
de Asistencia a mujeres vio
ladas está resultando estu
penda". Pilar Rubiales, directora del Centro de la Mujer

• © -

A G R O G I L  1 0 2 A N I V E R S A R I O

¡Felices Precios!
OPEL CORSA DESDE OPEL VECTRA DESDE
170.000  Ptas.* menos. 120.000  Ptas.* menos.

OPEL ASTRA 
¡SORPRENDASE!

OPEL OMEGA DESDE

200.000 Ptas.* menos.
En Agrogil, cumplimos 10 años. Y lo celebramos con importantes descuentos 
en la gama Opel y con magníficos regalos para todos nuestros clientes y amigos. 
Celébrelo con nosotros. Venga a Agrogil, y...¡FELICES PRECIOS!

‘Promoción válida para vehículos en stock, hasta el 31-12-92. No acumulable a otras ofertas. Consulte ventas a Ilotas.

L E E S P E A M O S

AGROGIL
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500. Tcls. 889 45 12/48. ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
Centro Comercial ALCAMPO. ALCALA DE HENARES

CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL. MEJORES POR EXPERIENCIA
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María Teresa Pérez, coordinadora del Plan de Drogas municipal

«LA FAM ILIA ES FUNDAM ENTAL PARA  
PREVENIR EL CONSUM O DE DRO G AS»

En Alcalá hay 1.200 personas enfermos por el síndrome toxico

"La mejor forma de com
batir la droga es prevenir su 
consumo”. Este es el lema 
que podría definir la actua
ción de la directora del Plan 
Municipal contra la Droga, 
María Teresa Pérez, que tra
baja desde su despacho del 
Centro de Salud para intentar 
que, sobre todos los jóvenes, 
se den cuenta de las nulas 
ventajas que conlleva el con
sumo de estupefacientes.

- ¿Qué es la prevención?
- La prevención de las 

drogodependencias es evitar 
que las personas tengan com
portamientos de riesgo en re
lación con las drogas. Es un 
tema de todos, no sólo del 
gobierno o la Policía, que se 
puede conseguir por dos ca
minos: hacer que desaparezca 
la droga del mercado y, lo que

creo que es más eficaz, redu
cir la demanda. Hay produc
tos que desaparecen porque 
no tienen clientes, y eso es 
que lo debería pasar con la 
droga.

- Dice que la prevención es 
tarea de toldos, ¿también de la 
familia y de los colegios?

- Claro, hay que realizar 
una tarea de educación. La 
familia es importantísima, el 
diálogo con los hijos... no hay 
que convertir la droga en un 
tema tabú del que no se pue
de hablar.

- Pero, hace falta informa- 
dónw

- Sí, en general las perso
nas están muy mal informa
das, pero se creen que lo sa
ben todo y que no necesitan 
asesorarse por especialistas 
como nosotros. María Teresa Pérez

LA PARLAMENTARIA DE IU NINES MAESTRO
DIALOGO CON LOS AFECTADOS DE LA COLZA

Algo más de ciento cin
cuenta afectados por el sín
drome de la colza asistieron 
el pasado lunes en el Centro 
de Salud de la calle Santiago 
a un acto, organizado por IU, 
que contó con la presencia de 
la parlamentaría por este gru
po en el Congreso, Nines 
Maestro.

■  INTERPELACION

Se trató de una asamblea 
que sirvió para informar a los 
presentes de la interpelación 
presentada por IU en el ple
no del Congreso el pasado 23 
de octubre. En la misma se 
exigía al PSOE, único partido 
político que votó en contra 
de esta moción el 10 de no
viembre, que "se asumiera

políticamente la responsabi
lidad del Estado y se pactara 
con los afectados los plazos y 
la forma de pago de las in
demnizaciones".

En estos momentos en 
Alcalá las personas afectadas 
por el síndrome tóxico son 
1.200, mientras que en toda 
España, según dijo Maestro, 
hay 20.000 afectados y 947 
muertos, "a los que se les de
be en justicia casi medio bi
llón de pesetas". Algunas de 
los temas que se plantearon 
en la asamblea, además de 
referirse a la responsabilidad 
civil del Estado y a  las in
demnizaciones, fueron la ne
cesidad de crear un censo de 
afectados y que se destine a 
los enfermos una atención 
sanitaria más allás de la pro
pia atención primaria.

Nines Maestro, parlamentaria de IU
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NO BUSQUE MAS... YA ENCONTRO

1, 2, 3, 4 Y 5 DORMITORIOS (T o d o s  c o n  c u a r to  tra s te ro  e n  s o ta n o )  

CONSTRUIDOS CON LA MEJORES CALIDADES DEL MERCADO

TORREJON 2000
COMPLEJO URBANISTICO SITUADO

EN LA M E J O R  ZONA RESIDENCIAL DE TORREJON DE ARDOZ
JUNTO TODOS LOS SERVICIOS: Colegios, Institutos, Casa de la Cultura, Teatro,
Galerías Comerciales, Parque Municipal, Autobuses y Fáciles Accesos a Nacional II

VISITE PISO PILO TO

VEA ALGUNOS EJEMPLOS
•  Control de seguridad con monitores T.V.
•  Puertas entrada a pisos blindadas
•  Portales y escaleras de mármol
•  Ascensores con acceso directo a garage
•  Doble acrista lamiento term oacústico
•  Cocina amueblada 
o  Antena parabólica

ZONA DEPORTIVA PñIVAPA CON;

o Piscinas, Pisas de Baloncesto, Balomonmano 
o 2 Tenis, 2 Paddle tenis, 
o Petanca
•  Fútbol sala, Voleibol
•  Más zonas ^Jrdinadas y recreo de la propia urbaniza

ción

E N T R A D A  D E S D E  1 . 2 5 0 . 0 0 0  P T A S .  R E S T O  G R A N D E S  F A C I L I D A D E S

PLAZAS DE GARAJE Y LOCALES COMERCIALES OPCIONALES
MAS INFORMACION. TELEFONO 677 03 51. Y EN LA URBANIZACION 

OFICINA DE VENTAS. C/ Veredillas s/n (Frente N2 1 7  y Mercado Orbasa)
TORREJON DE ARDOZ



27 de noviembre de 1992 LA CRONICA del Henares/20

Alcalá

VISITA DE FELIPE 
GONZALEZ

El presidente del Gobierno, Felipe 
González, ofrecerá el próximo 2 de di
ciembre en el Paraninfo de la Unversi- 
dad cisneriana una conferencia sobre el 
Tratado de Maastricht, invitado por la 
cátedra del INI de Alcalá de Henares.

Es la primera vez que González visita 
Alcalá como jefe del Ejecutivo. En 1977, 
el entonces jefe de la oposición perma
neció durante unas horas en la ciudad, 
invitado por la agrupación socialista lo
cal, cuando acudía a Guadalajara a pro
nunciar un mitin, durante la campaña 
electoral de aquel año.

LA MAGISTRAL, LLENA 
PARA ESCUCHAR A LAS 
CORALES ALCALAINAS

El pasado sábado la Magistral Cate
dral se llenó de público para escuchar a 
las cinco corales alcalaínas, para conme
morar la festividad de Santa Cecilia, pa- 
trona de la música. Los grupos corales 
que intervinieron en el concierto, en el 
que se cantaron obras de numerosos y 
diferentes compositores, interpretaron al 
final del concierto conjuntamente el "Co
ro de los esclavos", de la ópera "Nabuco", 
de Verdi, dirigidos por Nuria Matamala, 
directora titular de la Schola Cantorum, 
la más antigua de todas ellas.

Debido al gran número de cantantes 
participantes, esta pieza de cierre debió 
ser ejecutada en el interior del coro de la 
iglesia, con un gran éxito entre los asis
tentes, lo cual motivó un bis que volvió a 
ser aplaudido con fuerza por el público.

JORNADAS SOBRE 
EDUCACION

La Federación de Asociaciones de 
Padres de Alumnos (FAPA) ha organi
zado dos jornadas sobre la reforma edu
cativa actualmente en curso, para los 
próximos días 30 de noviembre y 1 de di
ciembre, en el Centro de Salud, a las 18 y 
18,30 horas, respectivamente. En ellas 
está prevista la participación del subdi
rector territorial del Ministerio de Edu
cación en Alcalá, Miguel Angel Fernán
dez, y del concejal de Educación, Urba
no Brihuega. Además, Celestino Garda, 
jefe de programas educativos en la sub
dirección territorial, pronunciará una

conferenda sobre "La implantadón de la 
reforma y la LOGSE".

También se celebrará una mesa re
donda sobre "La partidpadón de toda la 
comunidad educativa en la reforma", en 
la que estarán presentes la presidenta de 
la FAPA "Gincr de los Ríos", Paloma 
Cruz, su homóloga de Alcalá, Virginia 
Tennis, el profesor de Educadón Secun
daria Obligatoria, Manuel Vázquez, y el 
profesor de primaria Jesús Angel Rema
cha.

ENCUESTA SOBRE 
CONSUMO DE DROGAS 

DEL CENTRO DE SALUD

El Centro de Salud munidpal acaba 
de hacer público el avance de la encuesta 
que ha realizado sobre el consumo de 
drogas entre los al Calaínos. Han sido en
trevistados 816 personas mayores de ca
torce años y se llevó a cabo entre el 24 de 
enero y el 6 de febrero de este año.

Según se desprende de este avance, 
se ha reduddo notablemente el número 
de hombres fumadores, se ha incremen
tado de manera importante el consumo 
de alcohol, y ligeramente el de cocaína. 
Se mantienen estables, con tendencia a la 
baja, los de heroína y de LSD. Por otra 
parte, se ha registrado un fuerte consu
mo de fármacos y un uso de cannabis por 
debajo de la tasa nacional en cuatro pun
tos.

ABSUELTOS LOS 
AGENTES

INTERVENIENTES EN LA 
CALLE MINIMOS

Los agentes de policía municipal de 
Alcalá de Henares, Pascual de Diego y 
José Ortega que intervinieron en la calle 
Mínimos en el mes de junio de 1991, 
cuando unos vecinos denunciaron el ex
ceso de ruido en la calle que causaban 
unos jóvenes que celebraban una fiesta, 
han sido absueltos de haber golpeado en 
la espalda a uno de los jóvenes anterior
mente citados.

La denuncia, presentada por la con- 
cejala del Partido Popular y algunos de 
los jóvenes afectados, ha tenido un fallo 
favorable a los agentes ya que la jueza ha 
señalado que no se había podido identifi
car a I0 6  causantes de la lesión, la cual sí 
se había producido, según ha considera
do probado la magistrada.

LUIS DE BLAS 
PRESENTA UN LIBRO 
DEL COLECTIVO DE 

POESIA "EL DUENDE"

Mañana, el conocido poeta alcalaíno 
Luis de Blas presentará en la Capilla del 
Oidor, a las 19 horas, el primer libro de 
poemas de Julián Moreno, miembro del 
colectivo de poesía "El Duende", editado 
por el autor. El poemario se titula "En 
nombre de la imprudencia". Además del 
joven poeta, intervendrán otros miem
bros del colectivo. Formado por quince 
miembros, con una edad media de 22 
años, este grupo poético nadó el año pa
sado. El colectivo dará otros tres recita
les los próximos 6 de diciembre, a las 6 
de la tarde, en el Centro de Día de An
cianos, en la calle Damas; el 12 de di- 
dembre, en la sede de la asodadón de 
vecinos "El Val", a las 7 de la tarde, y en 
el centro cívico "Rafael Alberti", el día 
23, aunque esta lectura todavía está por 
confirmar.

REGRESO EL GRUPO DE 
DANZA INVITADO POR 

LA CIUDAD 
HERMANADA DE 
PETERBOROUGH

El taller de danza de la Universidad 
de Alcalá que ha partidpado en el Festi
val de Danza de la Juventud de Cam
bridge, dentro del programa de herma
namiento con la dudad inglesa de Peter
borough (hermanamiento promovido al 
cumplirse en 1986 el 450 aniversario de 
la muerte de Catalina de Aragón, esposa 
de Enrique VIII y reina de Inglaterra, hi
ja de los Reyes Católicos, y nacida en Al
calá en 1485).

El taller de danza recibió clases de 
baile afrocubano y de la danza hindú ka- 
tak, e impartió clases de baile flamenco. 
Ofredó dos espectáculos de este baile 
durante su estancia la semana pasada, 
con gran éxito de público. El Ayunta
miento alcalaíno ha costeado las 300.000 
pesetas de los viajes, mientras que la es
tancia ha corrido a cargo de las autorida
des inglesas.

Durante su partidpadón en el festi
val de danza, una de sus integrantes fue 
arrollada por un automóvil, accidente 
del que se está recuperando sin mayores 
problemas. Las bailarinas del taller se 
han mostrado "muy contentas" por el tra
to redbido.
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Usted 
ya nos 
conoce

Pero, 
ahora,
hemos mejorado 
nuestra oferta

Compruébelo 
Pida CAMBI HENARES

en su kiosco
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Opinión

Estudia 5fi de EGB en el colegio Lope de Vega

LA NIÑA ESTELA SALA, DEL 
GRUPO MUSICAL «BOM BOM 

CHIP», ESTRELLA 
DE LA TELEVISION

Estela Sala

Estela Sala es una niña 
alcalaína de diez años que 
forma parte del grupo mu
sical infantil nBom Bom 
Chip!" que, con la canción 
"Multiplícate por cero", se 
ha convertido en el nuevo 
conjunto estrella de los 
programas infantiles de las 
televisones privadas y pú
blicas. "Bom bom Chip!" 
nació hace año y medio y 
está formado por tres chi
cas y dos chicos, de nueve 
y diez años, menos Rebeca 
que tiene seis, y desde que 
ha sacado su primer disco 
de larga duración el pasa
do 20 de setiembre, titula
do "Toma, toma y toma", 
con la canción citada y 
otras entre las que se in
cluyen versiones de temas 
tan conocidos como 
"Groenlandia" (Zombies), 
o "Corazón de tiza" (Radio

Futura), han vendido 
20.000 copias.

En la televisión han ac
tuado hace un par de se
manas en el programa de 
Antena 3 "Domingo por 
Norma", conducido por la 
famosa Norma Duval. Par
ticiparán próximamente 
son "Entre amigos", en Te- 
lemadrid, y "Pasa la vida", 
de TVE. Otros programas 
en los que han actuado son 
Vip Guay" y "El show de 
Xuxa Park", y "Viva el co
le", de Tele 5, aparte de 
numerosas entrevistas en 
las emisoras de radio. Esta 
semana han actuado para 
los alumnos del colegio 
"San José de Calasanz", de 
Madrid, y el 21 de diciem
bre, en el colegio alcalaíno 
en el que cursa sus estu
dios de EGB, el "Lope de 
Vega".

Joaquín Arias Abengozar

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

EL FESTIVAL DE CINE
Sinceramente, pienso 

que es la expresión cultu
ral más importante de Al
calá todos los años junto 
a la entrega del Premio 
Cervantes. La organiza
ción del mismo es muy 
buena, y las películas en 
diferentes secciones cada 
vez son de mayor calidad 
y por ende, más intere
santes. Enhorabuena a 
los organizadores para 
que sigan con su buen ha
cer. Sin embargo, no todo 
va a ser flores. También 
voy a ser crítico de una 
forma constructiva a ser 
posible.

La primera crítica va 
en el sentido de que des
de fuera lo veo como el 
cine dentro del cine. En 
este sentido, quiero decir 
que como en otros cam
pos, se lo comen en gran 
medida las gentes que es
tán dentro del séptimo ar
te y el resto de la pobla
ción alcalaína participa 
poco de este gran evento.

Sin duda, la televisión 
tendrá gran culpa de ello, 
pero desde luego, facto
res muy importantes se
guro que inciden de for
ma determinante, por 
ejemplo:

-Se promociona éste 
muy poco de cara al gran 
público, a las entidades 
ciudadanas en el Ayunta
miento, y desde los sindi
catos hacia el mundo la
boral tampoco estaría de 
más, el potenciarlo a tra
vés del mundo de la ense

ñanza en sus tres niveles: 
EGB, EEMM, y Univer
sidad.

-La segunda, y la digo 
sin reproches ni acritud, 
pero sí desde el convenci
miento de que cada vez 
está más institucionaliza
do y controlado por quien 
en estos momentos de
tenta el poder a nivel lo
cal y regional, también es
toy convencido de que si 
fuesen otros quienes lo 
detentasen, intentarían lo 
mismo.

Conociendo en alguna 
medida a sus organizado
res, les pediría que siguie
sen en la línea de inde
pendencia de la que han 
hecho gala hasta ahora, 
por mucho condiciona
miento económico que 
haya. El Ayuntamiento 
de Alcalá, la CAM, el Mi
nisterio de Cultura están 
en la obligación de hacer 
posible un festival digno 
cada año, inde
pendientemente de quien 
detente el poder en cada 
momento, aunque tam
bién es necesario recor
dar a sus organizadores, 
que no caigan en los erro
res de Fundación Colegio 
del Rey, que llegado el 
momento importe más el 
envoltorio que el conteni
do. En este sentido, sería 
bueno menos papel cou- 
ché y llegar, como ya he 
dicho antes, a todo el en
tramado social que hoy es 
Alcalá, con 180.000 ha
bitantes.
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Alcalá

VECINOS DE EL GRECO: 
«TANTO LA

CONSTRUCTORA COMO 
EL AYUNTAMIENTO 

SON CULPABLES»

El Ayuntamiento ha conminado a 
los vecinos de la calle El Greco, junto 
a la avenida de Reyes Católicos, a re
construir un muro en mal estado si
tuado en el tejado de sus bloques de 
viviendas que habían retirado ante la 
amenaza que presentaba de caer sobre 
cualquier viandante. En caso de que 
los vecinos no lo reconstruyan, el 
Ayuntamiento realizará la obra con 
cargo a la mancomunidad formada por 
los 192 vecinos de la calle.

Los propietarios han señalado a 
LA CRONICA que no pueden acome
ter la obra porque supone un monto 
de 20 millones de pesetas "que no po
demos costear, aunque sí repararemos 
en lo posible los daños en la tela asfál
tica del tejado, para evitar que entre el 
agua en el caso de lluvias".

■  CONTENCIOSO

La mancomunidad tiene un con
tencioso con la constructora Vazbal, 
que levantó los pisos en 1979, desde 
hace siete años, debido a los desper
fectos estructurales detectados en las 
viviendas, desde la chimenea derriba
da por los vecinos debido a que pre
sentaba un desnivel de 35 centímetros, 
hasta el asentamiento desviado de los 
pilares de los edificios, pasando por 
grietas y goteras en el interior de las 
casas,problemas acreditados por seis 
informes del colegio de arquitectos de 
Madrid.

El año pasado ganaron un juicio 
contra Vazbal, aunque ella lo recurrió, 
apelación que todavía no ha sido vista, 
por lo que las reparaciones que esta 
debe acometer, que suponen obras de 
más de 120 millones de pesetas, siguen 
sin realizarse. Los vecinos han solici
tado al Ayuntamiento que les respalde 
ante el Instituto de la Vivienda de Ma
drid, como medio de conseguir finan
ciación para la realización de las 
obras. "El Ayuntamiento -señalan los 
vecinos- es tan culpable como la cons
tructora de que nuestras viviendas si
gan sin repararse, y encima nos conmi
na a pagar unos arreglos que están 
fuera de nuestras posibilidades".

Gerardo Azañedo Sanz

TAMBIEN HUBO 
ESPAÑOLES EMIGRANTES • • •

Nuevamente estamos ante situacio
nes, que si bien se venían anunciando 
hemos venido haciendo "la vista gorda" 
hasta que se han desbordado, salpicán
donos a todos.

Me refiero a los actos de racismo y 
de xenofobia que se están dando en 
nuestro país y en este caso en nuestra 
propia comunidad de Madrid. Lo ve
mos en TV, o lo leemos en los periódi-' 
eos, las movilizaciones en contra de la 
XENOFOBIA, pero es porque ésta se 
está dando y además en grado sumo, y 
no es perdonable en una sociedad que 
se llama civilizada, comprometida con 
los Derechos Humanos y perteneciente 
a los Organismos Internacionales de 
rango humanitario (UNICEF, FAO, 
etc).

No me quiero referir a un tipo de 
emigrante u otro, lo que sí quiero seña
lar es que los actos de racismo se están 
dando con aquellos inmigrantes que de
bido al hambre y a la miseria tienen que 
que abandonar sus países en busca de 
una mejor forma de vida, que creen en
contrarán entre nosotros, en estos ca
sos, en Europa.

Muchos de ellos vienen en situación 
de ilegalidad, y se les acusa de todos los 
males que existen en la zona donde re
siden: les acusaban por TV de que no 
respetaban la limpieza de la plaza... 
¿sólo ellos?. Posiblemente la hubieran 
limpiado encantados de haber tenido 
oportunidad. ¿La limpian mejor los 
asesinos?.

Créanme, no estoy defendiendo a 
aquellas personas que, basando su si
tuación en la pobreza, paro, enferme
dad, realizan actos que van contra la 
norma y la Ley, pero tampoco se puede 
generalizar y justificar acciones o situa
ciones políticas y económicas por el he
cho de que unos miles de personas lle
guen de otro país en busca de trabajo o 
de oportunidades que su país no les 
ofrece. Si alguien hace algo mal, que lo 
denuncien, como a cualquier ciudada
no, pero, de ahí al crimen...

Si recuerdan, miles de españoles tu
vieron que emigrar y buscar un trabajo 
en otros países europeos, y también es 
cierto que sufrieron y que posiblemente 
hicieron los peores trabajos, pero posi
blemente, se sentían compensados.

Cuando ocurría esto a nuestros 
compatriotas, lo justificamos diciendo 
que eran otros tiempos, que en España 
se vivía una dictadura o bien, que Espa
ña no se había despegado indutrialmen- 
te. Eso mismo, en muchos casos, está 
sucediendo con estas PERSONAS que 
se ven obligados por necesidad y en al
gún caso por razones políticas.

No me atrevería a decir que España 
sea el lugar de encuentro de toda la 
problemática mundial, aunque a algún 
dictador acogemos y agasajamos, sí me 
atrevo a decir que se deben regularizar 
ciertas situaciones urgentemente y lo 
mismo que decimos que no deben venir 
de otros países y damos razones exclusi
vamente laborales, tampoco se debe 
permitir que estas personas cuando tra
bajan lo hagan en condiciones infrahu
manas: todos hemos visto la fotografías 
de los trabajadores de raza negra en el 
Maresme de Cataluña, o recogiendo la 
fresa en Andalucía.

Por encima de todo está la dignidad 
de la persona, por el hecho de serlo, y 
no podemos consentir que un grupo de
salmado se dedique á coaccionar, o a 
menospreciar a otro ser humano, hasta 
el extremo de cometer asesinato.

No me lo creo, parece imposible, no 
hay razón ni histórica y mucho menos 
de solidaridad para acometer tamaña 
barbaridad. Los medios policiales de
ben hacer un esfuerzo muy importante 
y con urgencia, para aclarar esta situa
ción, de otra forma puede tener conse
cuencias muy graves e impredecibles.

España debe demostrar que su siste
ma democrático lleva al respeto de los 
Derechos Humanos, de otra forma una 
vez más, estaremos falseando acuerdos 
y compromisos internacionales.
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JOVENES, FUTURO CON INTERROGANTES
Más del 50 por 100 de la población de Alcalá de Henares 

tiene menos de treinta años, edad en la que, generalmente, se 

salta el escalón de la juventud a la madurez. Sin embargo, en 

el Ayuntamiento no existe todavía una política integral de Ju
ventud que abarque todas las áreas de gestión municipal que

pueden ser imprescindibles para el futuro de este sector po- 
blacional. En este reportaje, segundo de la serie "El Estado del 
Municipio”, usted, si es joven, descubrirá los proyectos más 

importantes que se preparan en esta legislatura en materias 

de vivienda, ocio o empleo. También hallará, si no lo sabía ya, 
las principales carencias.

POR BUEN CAMINO

El 50% de la población alcalaína tiene menos de 30 años

Vivienda, empleo y edu
cación. Estas son, quizá 
por ese orden, las principa
les preocupaciones de los 
jóvenes de Alcalá de He
nares hoy en día. "Estamos 
seguros que estos son sus 
problemas", explica el con
cejal de Juventud, Jesús 
Domínguez, quien espera 
que las encuestas que se 
harán próximamente entre 
este sector indiquen esta 
tendencia.

"El Plan Joven -que se 
desarrollará a partir de 
1993- pretende cubrir las 
necesidades de los jóvenes, 
y por eso queremos que 
sean ellos los que nos co
muniquen sus inquietudes, 
para centramos en ellas", 
dice Domínguez.

Más vale tarde que nun

ca. Esta podría ser la frase 
que defina la actuación del 
Ayuntamiento en materia 
juvenil en los últimos años, 
y que el propio responsa
ble de área reconoce: "el 
año pasado por estas fe
chas no existía todavía una 
política juvenil, ahora se va 
avanzando y hay que seguir 
por este camino"..

Y es que, hasta la fecha, 
prácticamente no se ha he
cho demasiado por los jó
venes, salvo las típicas acti
vidades de temporada, jor
nadas muy concretas, o la 
programación elaborada 
por las asociaciones juveni
les de toda la vida, con es-

• • •

- Plan Joven. Este proyecto pretende aunar esfuerzos y 
resumir en un plan concreto las soluciones a los problemas 
que aquejan en Alcalá a los jóvenes: vivienda, ocio, educa
ción, cultura, información, empleo... Un acierto de este pro
grama es que para su redacción se quiere contar con la opi
nión de los teóricos beneficiados, que, mediante encuestas 
que pueden recoger en el CIDAJ o en la Casa de Juventud 
si no les ha llegado a casa por correo, podrán dar su opi
nión.

- Segunda Casa de la Juventud. Este edificio puede ser 
un núcleo donde se reúnan, para muy diversas actividades, 
jóvenes de cualquier procedencia y gustos: música, cine, de
porte, exposiciones, conferencias... Además, parece que no 
será únicamente el "hogar" de las asociaciones juveniles de 
toda la vida, que deben tener su lugar, pero sin acaparar to
da la atención de las autoridades municipales.

- Bolsa de vivienda. La concejalía de Juventud firmará el 
próximo año con la Comunidad de Madrid un convenio im
portantísimo para los jóvenes que buscan vivienda de alqui
ler, tanto estudiantes como trabajadores. Para ello, se crea
rá una bolsa con los cientos de pisos sin ocupar que hay 
ahora en la ciudad, intentando facilitar, en condiciones ven
tajosas para el joven, el acuerdo entre arrendador y arren
datario.

.caso gancho para la inmen
sa mayoría. El ocio, en de
finitiva, se pueden decir 
que está relativamente 
bien cubierto.

■  VIVIENDA

La mayoría de los jóve
nes viven en la casa de sus 
padres al no poder acceder 
siquiera a un piso de alqui
ler. Este problema podría 
solucionarse el año que 
viene si el Ayuntamiento 
firma un importante con
venio con la Comunidad 
de Madrid. Este programa 
utilizaría las 10.000 vivien
das que en la actualidad 
están desocupadas en Al
calá: "se trata de poner en 
contacto al propietario del 
piso con el joven que lo 
quiere alquilar. Se garanti
zaría al propietario que, 
una vez terminado el pe
riodo de arrendamiento, si 
hay algún desperfecto, la 
Comunidad se lo repararía 
mediante una póliza de se
guro. Además, en caso de 
que el arrendatario no pa
gase una mensualidad, la 
Comunidad se haría cargo 
del recibo", explica Jesús 
Domínguez.

"Es una buena idea, 
porque además revitaliza
ría el centro de Alcalá, 
donde hay muchas vivien
das desocupadas", añade la 
concejala de IU María Ca
sado.
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En cuanto a los precios 
de estos alquileres, es de 
suponer que la amplia 
oferta, 10.000 viviendas, 
redundaría en la baja de 
los actuales recibos, entor
no a las 80.000 pesetas. 
"Está claro, si hay mucho 
donde elegir, el propieta
rio no podrá poner unos 
precios muy elevados", ter
mina el concejal de Juven
tud.

Otro paso adelante se
ría la creación de una ase
soría sobre vivienda espe
cífica, en la que los jóvenes 
podrían consultar todo ti
po de cuestiones relaciona
das con los contratos, los 
precios, los derechos, las 
obligaciones e incluso las 
ofertas: "es una idea que 
nosotros incluimos en 
nuestro programa", comen
ta el edil del PP, Javier Be-

Vivienda, empleo y educación temas que más preocupan a los jóvenes alcaiaínos

lio, quien señala al Conse
jo de Juventud "como ór
gano que, revitalizado, po
dría coordinar la política 
juvenil durante toda la le

POR MAL CAMINO • • •

- Falta de política integral. Hace meses se aprobó en 
pleno una propuesta de IU para la creación de una comi
sión especial para juventud en la que participarían todas 
las concejalías municipales. Aún no funciona, si bien se es
pera que con la entrada en vigor del Plan Joven la situa
ción varíe. Las autoridades locales y la oposición política 
deben comprender de una vez que el sector juvenil no en
cuentra las respuestas que busca en una concejalía concre
ta. Vivienda, empleo, educación, asesoramiento o cultura 
exigen la coordinación de todas las áreas municipales. Lo 
contrario no sirve para mucho.

- Albergue juvenil. Alcalá de Henares necesita "como el 
agua" un recinto en el que acoger a turistas o deportistas 
de fuera de la ciudad. El Ministerio de Educación tiene 
gran parte de culpa, pues es quien debe aprobar el traslado 
del INBAD (Instituto Nacional de Bachillerato a distan
cia), actualmente en un edificio municipal próximo al par
que de bomberos, al CEI. Así, quedaría libre una instala
ción con la capacidad suficiente para acoger a los 1.200 jó
venes que pasan cada año por Alcalá.

- Actividad cultural y social. El joven está, por naturale
za, predispuesto a participar en todas las actividades pro
gramadas que se acerquen a sus gustos. No hay más que ver 
su participación en el festival de cine. Por eso, habría que 
incidir en una programación cultural adecuada, conciertos 
más a menudo, conferencias y seminarios... Es una inver
sión segura y rentable.

gislatura. Hasta ahora sólo 
nos ocupamos de los jóve
nes cuando llegan las elec
ciones".

La solución a todos es
tos problemas, o por lo 
menos el proyecto para 
abordarlos, está en el Plan 
Joven, que estará ultimado 
dentro de dos meses, cuan
do concluya la consulta en
tre 30.000 jóvenes, de los 
que se esperan, como má
ximo 5.000 respuestas.

Este plan, cuyos pro
yectos principales deberán 
estar redactados en 1993 
para su puesta en funcio
namiento en los próximos 
años, cubriría las siguientes 
áreas: "Calidad de vida", 
con programas de trans
porte, seguridad, medio 
ambiente, vivienda, consu
mo y educación para la sa
lud, Empleo, con cursos, 
talleres (ya funcionan el de 
fotografía, danza, música y 
el de dinamización en los 
centros docentes), apoyo a 
empresas, convenios con 
empresas para la obten
ción del primer trabajo (a

través del OADE) y ges
tión del INEM. En Educa
ción, el Plan Joven actuará 
en enseñanza compensato
ria, formación complemen
taria y actividades extraes
colares, mientras que la 
reinserción de toxicóma- 
nos, la integración de inmi
grantes, los jóvenes dismi
nuidos y la prevención de 
la marginación serán los 
objetivos de Servicios So
ciales. Mujer, igualdad y 
servicio militar serán tam
bién objeto de seguimiento 
y desarrollo. En cuanto a 
las infraestructuras, la se
gunda Casa de la Juventud, 
con 18.000 m2 y un presu
puesto por encima de los 
400 millones, y la remode
lación de la vieja casa son 
los dos proyectos más im
portantes, sin olvidar el 
funcionamiento del CI- 
DAJ en la Casa Tapón, 
donde el joven se puede 
informar desde sexualidad 
hasta objeción de concien
cia, pasando por becas, via
jes o estudios.

A.R. Naranjo 
Fotos: MA.Pozuelo
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SUCESOS

DOS PERSONAS PERDIERON LA VIDA TRAS 
CHOCAR SUS COCHES EN LA CARRETERA N-II
Dos conductores fallecieron en la 

mañana del martes tras colisionar fron
talmente sus respectivos automóviles en 
el kilómetro 25 de la carretera N-II.

El accidente se produjo cuando un 
Alfa 33, matrícula de Barcelona, que cir
culaba en dirección a Guadalajara, inva
dió el carril contrario después de supe
rar la mediana de separación por causas 
que aún se desconocen.

Acto seguido, este vehículo colisionó 
de frente con otro Seat Ibiza de Madrid. 
Las personas que conducían ambos co
ches perdieron la vida en el acto, y el 
conductor de un Alfa Romeo, Antonio 
Toro Gómez, también implicado en el 
suceso, resultó herido de carácter leve.

Al lugar del accidente acudieron do
taciones de la Policía Municipal de Al
calá de Henares, de la Guardia Civil y 
del Parque de Bomberos, además de dos 
ambulacias de la Cruz Roja de esta ciu
dad y de Torrejón de Ardoz.

UN "SKIN-HEAD" HIRIO A 
DOS POLICIAS 
MUNICIPALES

Un "skin-head" fue detenido en la 
madrugada del día 21 por la Policía Mu
nicipal tras haber agredido a dos agentes 
cuando la grúa intentaba retirar su vehí
culo, el cual se encontraba mal estacio
nado en las proximidades de un pub de 
la calle Avila.

El joven fue identificado como José 
Luis L.S., de 26 años y vecino de Madrid, 
con antecedentes por desórdenes, aten
tado contra agentes de la autoridad en 
varias ciudades y daños al mobiliario pú
blico. Además, pertenece al grupo ultra 
"Frente Atlético".

Los hechos se desencadenaron cuan
do el joven se negó a entregar su docu
mentación a los agentes y se dirigió a 
ellos con una actitud violenta y frases 
como: "yo a la Policía roja no le doy na
da, sólo se lo entregaré si viene la Guar
dia Civil”, según manifestaron fuentes 
policiales.

Acto seguido le propinó varias pata

das a dos agentes que consiguieron final
mente reducirle. Todos ellos fueron 
atendidos de heridas sin consideración 
en la Casa de Socorro.

EL AYUNTAMIENTO 
SUBASTARA 20 MOTOS 

REQUISADAS

El Ayuntamiento celebrará una su
basta pública de ciclomotores que han 
sido requisados por la Policía Municipal 
en los últimos meses. Las motos se en
cuentran en buen estado, y se ponen a la 
venta porque o bien sus propietarios nó 
las han reclamado o no han pagado el 
importe de las sanciones.

ROBA DOS CHEQUES 
BANCARIOS POR VALOR 

DE 32.500 PESETAS

La Policía Nacional detuvo el día 21 
a Bernardo S.L., de 28 años, tras ser 
identificado por la víctima como autor 
de un robo de varios cheques bancarios 
que había denunciado días antes en la 
Comisaría. El importe de los cheques 
era de 10.000 pesetas dos de ellos y un 
tercero de 12.500 pesetas. Tras falsificar 
la firma del propietario de los mismos el 
presunto ladrón retiró un total de 
32.500 pesetas de una sucursal bancaria.

Un mujer de 39 años, Gloria AG., 
denunció en la Comisaría a su compañe
ro sentimental por la agresión de que 
fue objeto en la noche del pasado sába
do, en la que también resultó herida una 
de sus dos hijas.

Los agentes policiales acudieron a la 
calle Buendía después de recibir una lla

mada en el 092 alertando de los hechos. 
Una vez allí acompañaron a la mujer y a 
su hija a la Casa de Socorro, donde reci
bieron atención médica.

AUXILIO A DOS 
JOVENES DROGADICTOS

La Policía Municipal prestó auxilio 
el pasado sábado a dos jóvenes que se 
encontraban tumbados en plena vía pú
blica, en la zona del camino del Cemen
terio, sobre las tres menos veinte de la 
tarde.

Una llamada al 092 alertó de la pre
sencia de ambas personas, que, según 
manifestaron fuentes policiales, no po
dían levantarse tras haberse inyectado 
alguna sustancia estupefaciente.

UN JOVEN MOTORISTA 
ATROPELLO A UNA 

ANCIANA

Un menor de 17 años, José T. M., 
atropelló a una mujer de 75 años cuan
do conducía un ciclomotor Derbi por la 
avenida de los Reyes Católicos.La mujer 
tuvo que ser trasladada al Hospital Prín
cipe de Asturias al igual que el joven, 
quien resultó con heridas de carácter le
ve.

DETENIDOS DOS 
JOVENES POR LANZAR 

PIEDRAS EN EL PALACIO 
ARZOBISPAL

La Policía Municipal detuvo a dos 
jóvenes que junto a otros dos se dedica
ban a lanzar piedras a la calle desde los 
torreones del Palacio Arzobispal.Los 
agentes sólo pudieron dar alcance a 
Raul N.L., de 16 años, y a Diego M.G., 
de 15 años.

Celia Iglesias

UNA MUJER DENUNCIA 
A SU COMPAÑERO POR 

"AGRESION"
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El presunto violador le amenazaba con 
causar daño a su familia

UNA MUJER DENUNCIA UNA 
DOBLE VIOLACION DESPUES 
DE APUÑALAR AL AGRESOR

Ella ha salido de Carabanchel y su agresor 

está en la prisión de Alcalá-Meco

Una joven mujer de 31 
años, Gema Inés S.G., de
nunció la doble violación 
que había sufrido tras herir 
con un cuchillo al presunto 
violador, Inocencio G.D, 
presidente de la comuni
dad de vecinos donde vive.

■  UBERTAD 
PROVISIONAL

La mujer ha permaneci
do más de diez días en la 
cárcel de Carabanchel co
mo autora de las heridas 
de cuchillo que presentaba 
en el cuello su vecino. Sin 
embargo, en estos momen
tos se encuentra en liber
tad provisional y el presun
to violador en la cárcel de 
Alcalá-Meco, según con
firmó a LA CRONICA 
responsables del Centro 
de la Mujer.

Los hechos objeto de 
denuncia se remontan a 
los meses de abril y agosto, 
cuando se produjeron las 
dos violaciones. La mujer, 
que se ocupaba de la lim
pieza de la escalera, sufría 
las agresiones sexuales en 
el cuarto de calderas.

En septiembre se acer
có al Centro de la Mujer 
para hablarles de la situa
ción que estaba viviendo, 
tras recomendarle los mé
dicos del Centro de la Sa
lud, donde le atendieron 
de los vómitos y mareos

que sufría, que acudiese a 
solicitarles su consejo. Una 
vez aquí, le comentaron 
que debía presentar una 
denuncia en Comisaría.

■  "ESTADO DE TEMOR"

A pesar de las reco
mendaciones de unos y 
otros, la joven, casada y 
con tres hijos, prefirió 
guardar silencio porque, 
según se recoge en su de
claración, "vivía en un 
constante estado de temor, 
producido por las amena
zas de su agresor respecto 
al daño que ocasionaría a 
su familia si denunciaba los 
hechos o se oponía a sus 
deseos".

La denuncia se basa 
además en "el sentimiento 
de la inminencia de nuevas 
agresiones sexuales y con
siguiente peligro para su 
familia si se oponía o de
nunciaba y, por consi
guiente, en la defensa de 
ambos valores: su libertad 
sexual y la integridad y paz 
familiar”.

En un segundo punto 
se dice a la hora de expli
car lo acontecido que "in
tenta atemorizar a su agre
sor con el fin de disuadirle 
de sus intenciones con un 
cuchillo, y en el forcejeo, 
fortuitamente, el agresor 
resulta lesionado”.

Celia Iglesias

ANUNCIO
En cumplimiento de lo dispuesto en la Orden Ministe
rial de 14 de febrero de 1.974, sobre retirada de la vía 
pública y depósisto de vehículos automóviles abandona
dos y demás disposiciones legales concordantes, se hace 
público el presente listado de vehículos abandonados 
cuyos propietarios o no han podido ser notificados di
rectamente por domicilio desconocido o ignorada iden
tidad, o han rehusado los requerimientos efectuados.
En consecuencia, todos aquellos propietarios de los ve
hículos relacionados deberán comparecer en las oficinas 
de la Policía Municipal de esta Ciudad, en el plazo de 
dieciseis días hábiles contados a partir del siguiente al 
de la publicación de este anuncio en la Prensa Local. 
Caso de no hacerlo se procederá, según el artículo 9 de 
la antes citada Orden Ministerial y de conformidad con 
el artículo 615 del Código Civil, a la venta en pública su
basta de tales vehículos.
Relación de vehículo (todos motos, vespinos, etc.) aban
donados y retirados de la vía pública

MARCA N® BASTIDOR

DERBI 113698

PUCH 157111

PUCH 6870928

DERBI FOS MR 2538

RIEJU RV 2538

GA.G 95618

PEUGEOT 557429

VESPINO 83 CL/102297

VESPINO 130-00003892

VESPINO AL 82 C/44411

VESPINO 82 C/75528

VESPINO 83 C/142800

VESPINO SGA 306038

VESPINO SGA 381552

Alcalá de Henares,
25 de noviembre de 1.992

EL SECRETARIO 
GENERAL
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Una orden ministerial lo prohíbe en los trayectos de cercanías

LOS VIAJEROS DE LA CONTINTENTAL SE 
QUEJAN DE LAS PERSONAS QUE FUMAN

Varios viajeros de Conti
nental Auto se han quejado 
de las molestias que provocan 
algunos fumadores en las ru
tas de corto recorrido que re
aliza la empresa.

Cada día son más las per
sonas que se sientan en la par
te de atrás con un cigarro en
cendido, infringiendo de esta 
manera la orden ministerial 
que prohibe furmar en los tra
yectos de cercanías.

Los infractores son cons
cientes de la prohibición, pero 
aún así hacen caso omiso de 
las indicaciones. Según decla
ró una de las afectadas por es
tos comportamientos: "mu
chos ni hacen caso cuando les 
pides por favor que apaguen 
el cigarro porque te molesta o 
porque hay niños pequeños".

Los conductores, la mayo
ría de las veces, no se dan 
cuentan de si un pasajero tie

ne encendido un cigarro, de 
ahí que no le amoneste. No 
obstante, si algún otro pasaje
ro le alerta sobre el hecho, su 
obligación es pedirle que deje 
de fumar.

Aunque casos como este 
se repiten a diario, la noche 
de los fines de semana es 
cuando son más frecuentes. 
Muchos de los viajeros - la 
gran mayoría, jóvenes que re
gresan después de unas horas 
de diversión- encienden varios 
cigarros, creando en el inte
rior del vehículo un ambiente 
cargado de humo.

Según manifestó uno de 
los trabajadores de Continen
tal, "es muy lamentable que 
ocurra esto. Primero se respe
ta la norma, pero luego todo 
va degenerando y se pasa. Ya 
no sólo fuman atrás, sino tam
bién delante".

Se adjudican plazas a candidatos del mismo centro

LOS PROFESORES DE LA UNIVERSIDAD  
ACCEDEN POR LA VIA DE LA «ENDOGAMIA»

La Universidad de Alcalá 
de Henares, junto a la del País 
Vasco, Valladolid y Zaragoza, 
ha adjudicado todas las plazas 
de profesorado vacantes con
vocadas a concurso entre ju
nio de 1991 y enero de 1992 
por la vía de la endogamia, es 
decir, a candidatos de la pro
pia universidad.

■  FENOMENO DE 
«ENDOGAMIA»»

El fenómeno de la ‘endo- 
gamia’ afecta a la gran mayo
ría de las universidades, si
tuándose la admisión interna 
en un 90,99 por 100.

Uno de los factores que 
contribuyen a este alto por
centaje de ‘endogamia’ es que 
el presidente y el secretario

de las comisiones de selec
ción pertenecen a la universi
dad convocante. Este hecho 
aparece en un informe del 
Consejo de Universidades so
bre la movilidad del profeso
rado que se publicó el pasado 
mes de septiembre.

Por este motivo, el jueves 
12 de noviembre, se debatió 
en el Congreso un proyecto 
de ley que propone que sólo 
un miembro del tribunal per
tenezca a la universidad con
vocante, y no dos como ocu
rre hasta ahora.

El acceso de catedráticos 
y profesores titulares bajo el 
síndrome de la inmovilidad 
docente ha sido denunciado 
en repetidas veces desde que 
se aprobó la Ley de Reforma 
Universitaria (LRU) en 1983.
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El PSOE debe construir en esta legislatura su nuevo edificio

EL CUERPO DE BOM BEROS DE ALCALA 
SUFRE PROBLEM AS DE HACINAMIENTO

El cuerpo de Bomberos 
de Alcalá sufre problemas de 
hacinamiento debido a las re
ducidas dimensiones del edi
ficio donde prestan su servi
cio. Según aparece recogido 
en el programa de gobierno 
del PSOE, antes de que fina
lice la actual legislatura debe
rá haberse construido un 
nuevo parque.

Su emplazamiento está 
previsto que se realice en un 
terreno situado en la zona del 
Parque de los Nogales y del 
Pabellón de Deportes Ruiz 
de Velasco.

El parque actual lo com
parten bomberos dependien
tes del Ayuntamiento de Al
calá y los que pertenecen a la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid. Tanto de un grupo 
como de otro hay cerca de 40 
bomberos.

El hecho de que trabaja

dores municipales y comuni
tarios realicen sus funciones 
desde un mismo edificio 
agrava aún más la situación 
de hacinamiento.

■  «DEMASIADO 
PEQUEÑO»

Según denunció un repre
sentante sindical que prefirió 
no decir su nombre, "este 
problema se remonta al me
nos ocho años atrás. Este 
parque es demasiado peque
ño para lo que en un princi
pio fue diseñado".

Asimismo, se quejó de la 
falta de higiene, pues a su pa
recer el servicio diario de 
limpieza no es suficiente ya 
que "aquí estamos de 10 a 15 
personas durante las 24 horas 
del día", manifestó.

La Comunidad de Madrid colabora en alguna de estas iniciativas

asesorará sobre todos los te
mas que precisen.

Según declaró la directora 
de Servicios Sociales, Elisa 
Meira, "a través de la divulga
ción con los empresarios 
apoyados por esta empresa 
vinculada a la Comunidad se 
consigue romper la idea de 
que los beneficiarios IMI son 
gente incapaz o marginada. 
Hay personas a las que se le 
puede dar una oportunidad 
porque tienen interés en rei
niciarse dentro del mundo la
boral".

Otro de los proyectos que 
está estudiando este área con 
la Comunidad Autónoma de 
Madrid es la selección de be
neficiarios IMI para que ellos 
mismos se encarguen de ana
lizar y estudiar los recursos 
que para la inserción existen 
en la sociedad actual.

Los bomberos tienen problemas de espacio

Los Servicios Sociales del 
Ayuntamiento tiene previsto 
realizar varios proyectos que 
pretenden ayudar a la pobla
ción de parados de larga du
ración de Alcalá.

En primer lugar, existe un 
convenio de colaboración con 
la empresa INMASA, vincu
lada a la Comunidad Autóno
ma de Madrid, para la divul
gación de los beneficios que 
la CAM da a través de las em
presas a la contratación de 
beneficiarios IMI (Ingreso 
Madrileño de Integración), lo 
que interesa especialmente a 
la gente que está desemplea
da desde hace tiempo.

Asimismo, el proyecto es
tá dirigido a aquellas perso
nas que perciben el salario 
social y que deseen consti
tuirse en una cooperativa de 
empresa. Desde aquí se lesElisa Metra, directora de Servicios Sociales

EL AREA DE SERVICIOS SOCIALES CREA 
PROYECTOS DE AYUDA A LOS PARADOS
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Itzíar Bollaín, Rosa María Mateo y Gracia Querejeta, entre ellos

MAS DE 20.000 ESPECTADORES PASARON  
POR EL XXII FESTIVAL DE CINE DE ALCALA

Bien es cierto que el festi
val de cine de Alcalá de He
nares, al que sólo restan la 
proyección de un par de lar
gometrajes para fenecer un 
año más, y van 22, no tiene el 
"glamour" de sus "hermanos 
mayores" de San Sebastián, 
Valladolid o incluso Sitges. 
Pero, de cualquier forma, sí 
crea un ambiente especial en 
la ciudad durante dos sema
nas, como lo prueba el núme
ro de espectadores que han 
acudido a cualquiera de las 
seis salas en las que se han 
proyectado las distintas sec
ciones de la muestra: 20.000, 
según datos facilitados a LA 
CRONICA por el director 
del certamen, Pedro Medina.

La mayoría, casi 15.000, 
es público de la muestra in

ternacional de largometrajes 
que se ha proyectado esta úl
tima semana, con títulos po
pulares como "Jungle Fever" 
(Spike Lee), "Rif-Raf" (Ken 
Loach) o "Los Commint- 
ments" (Alan Parker). El res
to, hasta 20.000, los espect- 
dores de las secciones oficia
les, a las que también han 
acudido en sesiones de maña
na 400 escolares cada día.

Y, cómo no, también han 
acudido al reclamo cinemato
gráfico los "famosos" de tur
no, la mayoría del "mundillo" 
del cine, como la actriz Itzíar 
Bollaín, la directora de moda, 
Gracia Querejeta, la escrito
ra Carmen Martín Gaite, los 
directores José Luis Borau y 
Marc Recha e, incluso, la pe
riodista Rosa María Mateo. La asistencia al festiva fue masiva

Premio al mejor cortometraje del Festival

CONESA: "ME FASCINA LA EXTRAÑA MEZCLA 
DE BIEN Y MAL EXISTENTE EN EL PAIS VASCO"

Antonio Conesa ha sido el 
ganador del primer premio 
del Festival de Cine de Alcalá 
por su cortometraje en 35 
mm. "Huntza", una reflexión 
sobre el terrorismo de ETA 
enmarcada en el propio País 
Vasco y que quiere plantear 
una posibilidad de esperanza. 
Premiado en los festivales de 
Huesca, Elche, Santander y 
Gijón, Conesa señala que ha 
ilustrado la cuestión de la 
violencia de ETA porque le 
fascina "una determinada 
apuesta que un pueblo hace 
en función de ideas políti
cas".

- ¿Cuándo se introdqjo en 
el cine?

- Este es mi primer corto 
como director, porque soy so
cio, con un amigo, de una 
productora en Madrid, y has
ta ahora me he encargado de 
dirigir la producción en los 
cortos que ha dirigido mi

amigos y otros.

• Pero, ¿es usted vasco? 
¿Cómo surgió este cortome
traje?

- No, nací en Madrid y me 
crié en Murcia. El tema de la 
lucha armada o terrorismo, 
como se quiera llamar, siem
pre me ha fascinado, esa 
mezcla extraña de bien y mal 
que hay en el País Vasco.

- ¿Y qué piensan sus ami
gos vascos del corto?

- Ha habido reacciones de 
todo estilo. A algunos les ha 
gustado, aunque otros me 
han dicho que les había pare
cido buen cine, pero que 
mostraba la violencia desde 
un solo punto de vista; al fin 
y al cabo, el etarra ejerce la 
función de malo en las tres 
visiones mostradas. He queri
do plantear que si no quere
mos que haya violencia en el 
País Vasco, no debe haberla 
por parte de nadie.
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Festival de cine

En la clausura del XXII Festival, por el mejor largometraje

EL DIRECTOR MARC RECHA DEDICO EL 
PREM IO A UN COMPAÑERO INSUM ISO

Carlos Tena

El Festival de Cine llegó a su térmi
no el pasado viernes con la entrega de 
los premios y el pase de los cortometra
jes ganadores, ante un numeroso públi
co (en su mayor parte, invitados) que 
aplaudieron el buen humor de los pre
miados al recoger sus diplomas y tro
feos. Los ganadores subieron al escena
rio según los fue nombrando el comen
tarista musical Carlos Tena, que repitió 
como maestro de ceremonias.

En primer lugar recibió su galardón 
el director del largometraje ganador, 
Marc Recha, por "El cielo sube", quien 
dedicó su premio (el "Comunidad de 
Madrid") a un compañero director de 
fotografía, encarcelado por ser insumiso 
al servicio militar. A continuación, se 
entregaron los diversos trofeos a la me
jor interpretación, guión, fotografía y 
montaje.

Tras ellos, Santiago Segura recogió 
el premio "Comunidad de Madrid", jun
to a Antonio Morales, por "J’Adoube". 
"Evilio", de Segura, es una historia en la 
que un loco que se dedica a secuestrar 
colegialas que después acuchilla es apa
leado en la calle por un grupo de ultras, 
al que dos jóvenes viandantes (Jorge y 
Alejandro Sanz) se unen en la paliza.

Los premios fueron entregados por 
el presidente de la Obra Cultural de Ca

ja de Madrid, una de las patrocinadoras 
del Festival, Fernando Mora, por inte
grantes de la organización, como el di
rector del Festival, Pedro Medina, y por 
el alcalde, que entregó el trofeo al pri
mer ganador, Antonio Conesa.

Los tres ganadores del certamen de

cortometrajes, entre los veintisiete fina
listas, fueron el colectivo "Nada que 
ver", con la original historia de anima
ción "Balada a Benito", en el tercer pre
mio, ex-aequo con "Coitadiños”, de Héc
tor Carré. Ambos recibieron 300.000 pe
setas como dotación del premio.

El segundo ganador fue "Manualida- 
des", de Santiago Lorenzo, en el que un 
grupo de niños realiza una película me
tiéndose en líos, una trama que el autor 
cuenta con misterio y buen pulso. Este 
premio estaba acompañado de 400.000 
pesetas. El primer premio, de medio mi
llón de pesetas, fue para "Huntza", de 
Antonio Conesa, en el que se cuenta un 
atentado contra dos guardias civiles 
cuando están jugando al billar en un 
bar, y contra un joven que se también se 
encontraba allí, por "chivato". La acción 
se repite tres veces, mostrándola desde 
tres puntos de vista, el del joven cuando 
llega al bar con un amigo, el de los guar
dias civiles y el del etarra.

Antes de la proyección de la película 
de clausura cuyo nombre era "Léolo", el 
alcalde pronunció unas palabras, refi
riéndose a que "el Certamen ha vuelto a 
sus orígenes, demostrando que ha ido en 
dirección correcta, tal como prueba la 
extensa participación, con más de cien 
cortometrajes".

Santiago Sagura recibiendo el premio al mejor corto de Madrid
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Festival de cine

El director del Festival de Cine

PEDRO MEDINA: «O EL AYUNYAMIENTO  
APOYA, O DEJAMOS LA ORGANIZACION»

Pedro Medina, director del Festival de  Cine

El director del Festival de Cine de 
Alcalá de Henares, Pedro Medina, 
realiza en esta entrevista un balance 
del certamen de este año, al que sólo 
le restan para concluir la proyección 
algunos títulos de la muestra interna
cional de largometrajes. La principal 
queja que Medina expone en estas lí
neas, justa por otra parte, se refiere a 
los escasos medios con que el festival 
ha contado un año más, lo que le lle
va a decir que "si hay que seguir así, 
lo vamos a dejar". De momento, pa
rece ser que el Ayuntamiento de Al
calá de Henares se va a hacer cargo 
de la organización del certamen 
(Medina conoció esta noticia a tra
vés de LA CRONICA), dejando la 
parte cinematográfica propiamente 
dicha al Cine-Club Nebrija.

- ¿Cuál ha sido la respuesta del pú
blico, sobre todo en la sección oficial de 
cortometrajes?

- Muy buena. Ha habido sesiones 
en las que las salas de proyección se 
han desbordado, lo que significa que 
si se mantiene la calidad en años ve
nideros la gente va a seguir respon
diendo. En esta edición hemos teni
do %  "cortos", de los que hemos se

leccionado 27, algunos de ellos pro
yectados en otros festivales, pero 
que merecía la pena ver en Alcalá.

- ¿Se ha conseguido este año atraer a 
público de fuera de Alcalá de Henares?

- Sí, ha venido mucha gente de 
Madrid e incluso de fuera de la pro
vincia. Concretamente, el certamen 
de cortometrajes ha sido un atractivo 
enorme para público que no era de 
Alcalá.

- El año que viene el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares se va a hacer cargo 
por completo de la organización del fes
tival. ¿Es un hecho positivo?

- Es la primera noticia que tengo 
al respecto. ¿Quién te ha dicho eso?

- La concejala de Cultura, Dolores 
Pérez Quirós. Ahora que lo sabe, ¿le pa
rece acertado?

- El festival está aquí, en Alcalá, 
hay un gran público, y existe reper
cusión en los medios de comunica
ción: eso es lo positivo, y se ha hecho 
con el esquema del Cine Club Nebri
ja desde hace muchos años. Ahora, 
la administración es la que debe va
lorar si ha salido bien o mal, y pienso 
que los aciertos han superado a los 
errores. De todas formas, el Cine

Club Nebrija ha planteado un ulti
mátum a la Comunidad de Madrid y 
al Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res para que apoyen y superen cier
tas cosas: si no se hace así, a lo mejor 
decidimos dejarlo.

- ¿Ha sido un ultimátum económico?
- No sólo es una cuestión de apo

yo económico, que también lo es. Lo 
que no puede ser es que un festival 
de estas características tenga menos 
presupuesto este año que el anterior, 
me parece absurdo. Además, es cu
rioso que cuando terminamos siem
pre nos felicitan... y sin embargo nos 
bajan el presupuesto. Es difícil traba
jar y mantener el nivel con condicio
nes así. Por ejemplo, este año nos 
han dado 19.300.000 pesetas, medio 
millón menos que el año pasado y, 
además, la Comunidad de Madrid no 
ha subvencionado la impresión de un 
libro, como el año pasado se hizo 
con el director Gonzalo Suárez. En
cima, no podemos diseñar la progra
mación sin problemas, porque no te
nemos el presupuesto definitivo has
ta poco antes de comenzar el festi
val. Exigimos saber, a enero del 93, 
con qué presupuesto vamos a tener 
que trabajar para ir previniendo to
do, sin tener que esperar hasta agos
to para saberlo y dejando a la gente 
sin cobrar. El Cine Club Nebrija no 
pide el presupuesto del festival de 
San Sebastián, sino algo lógico para 
superar algunas deficiencias y mejo
rar la organización.

- La solución podría ser que el Ayun
tamiento se haga cargo de la organiza
ción técnica y presupuestaria, y que el 
Nebrija se encargue de la parte cinema
tográfica, como parece apuntar la conce
jala de Cultura.

- Hombre, si es así, encantado de 
la vida.

- Pero, ¿ el Cine-club teme que ahora 
se le dé "la patada"?

- Si la idea es olvidarse de nosos- 
tros, sí es una patada. Si se sigue con
tando con nuestra organización, no 
hay problema.

Antonio R. Naranjo
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Santiago Segura, ganador del premio de la Comunidad de Madrid

«EL IMPORTE DEL PREMIO GANADO LO 
DEDICARE A REALIZAR UN LARGOMETRAJE»

Santiago Segura, ganador 
del premio de cortometrajes 
en la sección Comunidad de 
Madrid, indicó en la entrega 
de premios que dedicaría el 
importe del premio, 250.000 
pesetas (la mitad de us dota
ción, al haberlo recibido ex- 
aequo con Antonio Morales, 
lo dedicará a la financiación 
de otra película.

• ¿Qué película, un largo- 
metraje?

- Sí, con este dinero y con 
las camisetas que vendamos, 
seguro que podremos realizar 
un largometraje, el primero.

• ¿No es una previsión op
timista?

- En super 8 y en fines de 
semana, creo que sí.

- ¿Lleva mucho tiempo ha
ciendo cine?

- No mucho, desde los ca

torce años... y tengo ahora 
veintisiete.

- ¿Ha visto otros cortos 
participantes del Festival?

- Sí, he estado en un par 
de sesiones solamente, por
que estuve con bronquitis y 
no pude asistir a más. Algu
nos cortos me han parecido 
muy pretenciosos, que tenían 
una factura técnica impeca
ble aunque no me interesa
sen mucho lo que decían. De 
todas maneras, todos los que 
aparecen en el palmarés me 
parecen muy buenos.

- ¿Ha recibido más pre
mios?

- Sí, uno en el de Cinema 
Jove de Valencia. Lo bonito 
de los premios es el cheque 
que se recibe luego y que te 
felicitan y además te hacen 
entrevistas.

El catalán ganó el "Pantalla abierta" con "El cielo sube"

MARC RECHA: «AUN CON DIEZ PREMIOS 
MAS, QUIZA NO SE ESTRENE MI PELICULA»
Sólo tiene 22 años, pero 

una larga carrera que incluye 
numerosos premios (Cine Jo 
ven 92, Costa Cálida) y parti
cipaciones en festivales im
portantes como la Mostra de 
Venecia o Locarno. Ahora, 
su "ópera prima", el filme "El 
cielo sube", ha ganado el pre
mio Universidad de Alcalá en 
la sección "Pantalla abierta" 
de la XXII edición del festival 
de cine de Alcalá de Henares. 
En esta entrevista, mantenida 
con Marc Recha unos minu
tos después de que conociera 
su victoria, el cineasta lamen
ta la comercialidad del cine 
actual y confirma a LA CRO
NICA que, el próximo mes de 
enero, la filmoteca francesa 
realizará una retrospectiva de 
su obra, compuesta por seis 
largometrajes y la alabada "El 
cielo sube". "Los premios son 
siempre importantes, porque

me ayudan a consolidar la 
única vía que tengo para se
guir adelante con mi forma 
de hacer cine: como no puedo 
cotizar en las salas de cine al 
no contar con actores conoci
dos, mi única manera de se
guir es a través de los pre
mios", dice Recha, que ya ga
nó aquí en 1990 el segundo 
premio nacional de "cortos" 
con "EL zelador".

Para el cineasta, ni siquie
ra con estos premios está ga
rantizada la proyección de sus 
películas en las salas comer
ciales de Madrid: "yo creo 
que no... se está negociando 
el estreno en Madrid, pero 
aunque me den diez premios 
más, si el señor de los cines 
Renoir (una de las salas más 
prestigiosas de la capita) ve 
que no va a ganar dinero, no 
va a estrenar mi película".

A.R*N.
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Se inauguró la semana pasada en el Centro Cultural de la Villa

LA ANTOLOGICA DE JOSE CABALLERO  
RECOPILA SESENTA AÑOS DE TRABAJO

La más completa muestra 
antológica del pintor José 
Caballero (afincado durante 
largos años en Alcalá y ente
rrado en el cementerio muni
cipal tras su fallecimiento en 
mayo del año pasado) se 
inauguró la semana pasada 
en el Centro Cultural de la 
Villa de Madrid, donde per
manecerá abierta hasta el 
próximo 31 de enero.

La inauguración de la ex
posición, que consta de 188 
pinturas, 100 obras sobre pa
pel y 30 grabados, contó con 
numerosos pintores, artistas y 
amigos del creador, además 
de su viuda María Fernanda 
Thomas de Carranza, y de 
uno de los dos comisarios de 
la muestra, Luis Caroncho 
(junto a José Caballero Bo- 
nald), quienes han trabajado

todo el año en su prepara
ción.

La muestra recopila de se
senta años de trabajo de José 
Caballero, ("en todas sus eta
pas subyace un surrealismo 
iniciado en los años treinta", 
ha dicho Caroncho), y junto a 
las obras se han expuesto en 
vitrinas numerosos testimo
nios y documentos de su tra
bajo, sobre todo carteles, li
bros y revistas.

Las pinturas y creaciones 
del artista han sido ordena
dos en sentido cronológico, 
con comentarios del propio 
pintor. El comisario de la an
tológica ha declarado que "es
ta muestra antológica va a 
centrar la auténtica dimen
sión de Caballero en la histo
ria del arte español contem
poráneo".

Hasta el próximo 10 de di
ciembre el café-bar La Gale
ría expone una muestra de di
bujos e  historietas del dibu
jante Carlos Azagra, integra
do en la revista de humor El 
Jueves. La exposición ha esta
do colgada en un centro mu
nicipal de Leganés hasta hace 
dos semanas, cuando los res
ponsables de la revista ’alter
nativa’ de Alcalá La Costra 
Nostra contactaron con el di
bujante, con quien coordina
ron la venida de la exposición 
y futuro colaborador de la ci
tada revista.

■  PEDRO PICO 
Y PICO VENA

Azagra es creador de los 
conocidos personajes Pedro 
Pico y Pico Vena, cuya histo

rietas viene publicando con 
regularidad en El Jueves. Sus 
compañeros señalan de él 
que "forma parte del sector 
radical y reivindicativo de los 
historietistas que pretenden 
reflejar la sociedad en la que 
vivimos. Leer una historia de 
Azagra es reconocer esa pin
tada que vimos en los lavabos 
del bar o encontrar una ex
plicación de porqué han de
saparecido los ceniceros en 
los trenes de cercanías".

Ha participado en revistas 
como el propio Jueves, Ma- 
koki, el diario Liberación, re
vistas de barrio o fanzines de 
todas clases. Además, es fun
dador del Partido de la Gen
te del Bar (P.G.B.), "para rei
vindicar el tapeo (que no las 
borracheras y broncas de 
anís) y la tertulia que ya ha
cía la generación del 98".

«Maroma y signos», aguafuerte de 1985

Hasta el 10 de diciembre

DIBUJOS E HISTORIETAS DE AZAGRA, DE 
«EL JU EV ES», EN EL CAFE LA GALERIA
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Participarán en la I Muestra de Humor Gráfico de la Universidad

MINGOTE, RICARDO Y NACHO, EL ROTO Y 
OTROS, PROFESORES DE LA UNIVERSIDAD
Un grupo de estudian

tes de la Universidad, de 
Derecho, Filosofía y Biolo
gía, apoyados por el vice- 
rrectorado de Extensión 
Universitaria y por el 
Ayuntamiento de Alcalá y 
otras instituciones, ha pro
gramado la I Muestra de 
Humor Gráfico durante el 
mes de diciembre.

Constará de una exposi
ción de trabajos de la ma
yoría de los humoristas grá
ficos que trabajan en los 
medios de comunicación, 
tales como Mingóte, For
ges, Ricardo y Nacho, El 
Roto, Ivá y otros muchos, 
hasta un total de veintisie
te dibujantes.

A la muestra, colgada

en la sala de arte de la Uni
versidad "1-2- 3-4", donde 
se celebrará la apertura de 
la misma el día 3 de diciem
bre a las 19 horas, se unirá 
una serie de mesas redon
das en las que muchos de 
ellos debatirán con políti
cos tales como Joaquín Le- 
guina, Rafael Calvo Ortega 
y varios más, sobre el tema 
"Humor gráfico y derecho". 
En la clausura-homenaje, 
que se celebrará el día 18 
de diciembre en el Para
ninfo, todos los humoristas 
serán nombrados profeso
res honoríficos de la Uni
versidad. Los días 10 y 14 
las mesas redondas se cele
brarán en el rectorado y en 
la facultad de Derecho.

Viñeta de un comic de Azagra

Lacas japonesas, porcelana rusa y pinturas sobre seda

BEGOÑA AZCUE Y LYDIA DIAZ, DOS EXPERTAS 
ARTESANAS EN LA SALA MANOLO REVILLA

Hasta el próximo 29 de 
noviembre de 1992 estarán 
expuestas en la sala Mano
lo Revilla, de la Mutual 
Complutense, las obras de 
dos expertas artesanas co
mo son Begoña Azcue y 
Lydia Díaz.

Begoña Azcue expone 
lacas japonesas, cerámica 
decorada, figuras de cristal 
y porcelana rusa. Es una al- 
calaína que se ha dedicado 
a los trabajos manuales 
desde su adolescencia, per
feccionando sus conoci
mientos técnicos a la vez 
realizaba sus estudios pro
fesionales de secretariado.

Lydia Díaz, canaria que 
reside en Alcalá desde ha
ce varios años, muestra

pinturas sobre seda y vi
drieras, técnicas de gran 
minuciosidad que ha prac
ticado durante largo tiem
po, después de salir de la 
Escuela de Artes Aplicadas 
y Oficios Artísticos de Ma
drid.

Además de las pinturas 
sobre seda, Lydia Díaz se 
ha dedicado a lo largo de 
este año a la realización de 
una serie de vidrieras para 
la parroquia de la Ciudad 
del Aire. En el colegio de 
este barrio ha expuesto sus 
trabajos, y al igual que su 
compañera de exposición, 
ha participado en el Mara
tón Cultural de CajaMa- 
drid en los tres últimos 
años. Begoña Azcue y Lydia Díaz
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CURSO DE MS-DOS

TEMA 12

ORGANIZACION DE DISCOS DUROS (I)
Un aspecto importante en la utili

zación de una herramienta informáti
ca es la organización de todas aque
llas aplicaciones y programas desa
rrollados de forma que resulte rápido 
el acceso a las mismas y al mismo 
tiempo, evite errores de localización 
y de utilización. Dado que la mayoría 
de tales aplicaciones residen en el 
disco duro de nuestro ordenador, se
rá necesario organizar adecuadamen
te este disco. La estructura básica de 
esta organización la constituyen los 
directorios y subdirectorios de los 
que hablamos en nuestra lección an
terior. Comenzaremos desde el prin
cipio, es decir, desde el momento en 
que adquirimos nuestro ordenador. 
Junto con el equipo obtenemos los 
diskettes del Sistema Operativo MS- 
DOS. Lo más adecuado, es definir un 
subdirectorio que "cuelgue" del di
rectorio raíz donde almacenaremos 
nuestro MS-DOS con todas sus fun
ciones y programas, excepto los in
cluidos en el directorio raíz y que ve
remos a continuación.

A este subdirectorio podemos lla
marle DOS (C:\DOS).

El directorio raíz cumple una do
ble misión: se sitúa en la cabeza de la 
estructura de árbol de directorios y 
subdirectorios y además permite la 
carga en memoria RAM de nuestro 
equipo del sistema operativo en su 
puesta en marcha. Este directorio 
debe incluir los ficheros siguientes:

1. Los dos ficheros ocultos del 
MS-DOS, es decir, IBMBIO.COM e 
IBMDOS.COM.

2. El procesador de comandos 
COMMAND.COM.

3. El fichero de configuración 
del sistema CONFIG.SYS.

4. El fichero de arranque AU- 
TOEXEC.BAT.

Al poner nuestro ordenador en 
servicio, lo primero que se carga en 
memoria son los dos ficheros ocultos 
y el fichero de comandos COM-

MAND.COM. Después se busca en 
el directorio raíz el fichero CON
FIG.SYS ejecutándose los paráme
tros incluidos en el mismo o asu
miendo los valores de defecto si no 
existe. Finalmente, se ejecuta el fi
chero AUTOEXEC.BAT, si existe, 
que es una especie de fichero-proce
dimiento donde se almacenan se- 
cuencialmente las órdenes que pri
meramente ha de ejecutar el MS- 
DOS: por ejemplo, acceder al subdi
rectorio DOS, cargar el teclado en 
caracteres españoles, cargar un pro
grama antivirus, etc.

El directorio raíz no recibe un 
nombre especial y se especifica como 
C:\ siempre que nos referimos a él.

Para poder acceder a cualquier 
función del MS-DOS desde cual
quier unidad o directorio sin necesi
dad de posicionarnos en el subdirec
torio DOS, hemos de utilizar la or
den PATH y definirla en el fichero 
AUTOEXEC.BAT como
PATH=C:\DOS . Esta orden no de
bemos utilizarla indiscriminadamente 
incluyendo tras la misma todos los di

rectorios y subdirectorios del disco 
duro. Esta acción no proporcionaría 
una organización eficiente puesto 
que podemos tener directorios que 
contienen ficheros de datos (utiliza
ríamos en este caso la orden AP
PEND), tendríamos problemas con 
ficheros de igual nombre almacena
dos en directorios diferentes y , por 
otra parte, el MS-DOS nos limita a 
127 caracteres la longitud máxima de 
la cadena especificada tras la orden 
PATH.

Esta orden debemos utilizarla (in
cluyéndola en el AUTOE
XEC.BAT) cuando creemos útil ha
cer uso de programas .EXE,.COM o 
.BAT desde cualquier subdirectorio 
de disco y que no comporten entrada 
o salida de datos. Un ejemplo claro 
es la utilización de las funciones del 
DOS como se ha indicado previa
mente. No debemos hacer uso de 
PATH cuando manejemos progra
mas que hemos diseñado y que gene
ralmente contienen ficheros de en
trada de datos y de la salida de los 
resultados.
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En el acto de celebración estuvo el director regional, Ramón Toba

LIDERCAR DOS MIL RECIBE DOS PREMIOS 
DE LA MARCA FIAT POR SU GESTION EN 1991

• « l i l i  ii
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El concesionario de Fiat en Alca
lá de Henares, Lidercar Dos mil
S.A., fue premiado el pasado lunes 
por partida doble con los galardones 
a la mejor gestión de vehículos de 
automóviles y de vehículos comercia
les en el transcurso de un acto festi
vo que contó con la presencia del di
rector regional de la marca, Ramón 
Toba, entre otros invitados.

El director y propietario de Lider
car, Miguel Angel de las Heras, se 
mostró ilusionado con ambos pre
mios que dedicó a sus clientes: "sin 
ellos no hubiese sido posible conse
guir este reconocimiento de la mar
ca", dijo.

Aunque ha sido ahora cuando se 
ha hecho entrega de los galardones, 
la decisión se hizo pública en la con
vención que Fiat celebró en Marbe- 
11a con toda la red de concesionarios 
de nuestro país.

Este año se ha dado una coinci
dencia que hará pasar a Lidercar a la 
historia de la casa italiana: ha sido la 
primera vez que se conceden dos 
premios al mismo concesionario y, 
además, por dos actividades comple
tamente distintas.

Concesionario Lidercar dos mil, S.A.

El director en la región resaltó 
ambos aspectos diciendo que "nunca 
en el tiempo que llevo en la casa he
mos entregado a un mismo concesio
nario dos premios en un mismo ejer
cicio".

Toba se deshizo en elogios hacia 
Lidercar por "la excelente penetra-

Dlrector y propietario del concesionario

ción que está teniendo tanto en au
tomóviles como en vehículos comer
ciales", manifestó.

También se refirió a la clientela, 
aspecto sobre el que declaró: "esta
mos muy satisfechos por los muchos 
clientes que tenemos en Alcalá. Esta 
es una zona importante para noso
tros, no sólo por su potencial, que es 
muy grande, sino por su historia, que 
lo es aún más".

Tampoco se olvidó de las instala
ciones, que calificó de "excelentes", y 
para el futuro pronosticó que "esta
mos seguros de que no va a acabar 
aquí el buen hacer de Lidercar, y que 
va a segir funcionando cada día más y 
mejor".

Al igual que Toba, el resto de los 
invitados coincidieron en destacar el 
valor que tenía Alcalá en la región, 
pues su influencia no se circunscribe 
a la propia ciudad, sino que se ex
tiende  por la zona del Corredor del 
Henares.

Por último, el director de Lider
car en Alcalá destacó como su pro
yecto principal de cara al año próxi
mo "el ir mejorando día a día".
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De momento está formada por 12 clubes

SE HA CREADO LA ASOCIACION DE CLUBES 
DEPORTIVOS DE ALCALA DE HENARES

El pasado jueves 19 de no
viembre en la cafetería de la 
Ciudad Deprotiva se presen
tó oficialmente la asociación 
de clubes deportivos de Alca
lá. En un principio esta aso
ciación está formada por 13 
miembros, que representan a 
doce clubes, aunque esta cifra 
pueda ser aumentada en bre
ves fechas.

Los trece miembros son 
los siguientes: presidente: 
Miguel Angel Piquet (presi
dente), Abel Martín (vicepre
sidente), Manuel Alfaro (se
cretario), Lucas Gómez (te
sorero), Enrique González, 
Emilio Alen, Rafael de An
drés, José Barranco, Manuel 
Gómez Cruz, Ricardo Rodrí
guez Flores, Francisco Ma- 
nuera, Jaime Tur, Reyes Gui- 
llén, éstos últimos son voca
les. Los clubes representados 
son Atlético Alcalá, C.D. Me

són La Mancha, C. Cultural 
Pedrezuela-Baloncesto, Club 
Avance, Club Municipal Te
nis, Club Ciclista Cervantes, 
Escuela Municipal de Fútbol- 
RSD Alcalá. Comentar que 
están representados doce 
clubs y existe un club que tie
ne dos representantes que es 
el Club Municipal de Tenis.

En esta presentación, el 
presidente, Miguel Angel Pi
quet, comentó los postulados 
por los que se han creado es
ta asociación como el de in
tentar solucionar los proble
mas que tienen los doce clubs 
de la asociación y sobre todo 
paliar los problemas de insta
laciones que cuenta Alcalá de 
Henares. También comentó 
Piquet que esta asociación no 
se inmiscuirá en el funciona
miento interno, orginación y 
competición de los clubes 
representados.

"Se ha creado-manifestó 
Piquet- porque era necesaria, 
para unificar criterios y estar 
más organizados". Ricardo 
Flores, vocal de la asociación 
comentó: "se van a recoger 
las quejas de estos doce clu
bes y se intentará que el grito 
de los deportistas sea al uní
sono y no tergiversar los pro
blemas políticos con los de
portivos". Ante la pregunta 
de si la labor en la confección 
de esta asociación de Joaquín 
Arias de IU era para ganarse 
un voto dentro del Consejo 
de Administración de la Ciu
dad Deportiva, Abel Martín 
comentó: "IU ha tenido pro
tagonismo porque ha sido la 
única receptiva por los inte
reses del deporte alcaláino, 
pero sólo esto y no se va a ga
nar ningún voto". Flores aña
dió: "si alguien tiene que col
garse una medalla es la pro

pia asociación, ojalá hubie
ran sido más clubes los que 
formamos esta asociación"

Todos los integrantes de 
esta asociación quisieron ma
nifestar que en ningún mo
mento IU va a contar con 
más protagonismo de lo de
bido y a su vez agradecieron 
la labor de este grupo políti
co por el esfuerzo que están 
haciendo por el deporte en 
Alcalá.

El tumo llegó a Domín
guez Lazo, concejal de de
portes: "yo venía de especta
dor, saludo con entusiasmo a 
esta asociación. Como conce
jal sólo atenderé cuestiones 
de interés general y no parti
cular".

Piquet comentó que se 
haría un filtro para que sólo 
entren los clubes que puedan 
enriquecer a esta asociación.

Luis Cambil

LAIIUA

Dentro del deporte uni
versitario de Alcalá de Hena
res, el fútbol tiene un gran 
protagonismo donde existen 
dos categorías: la primera y la 
segunda división. En ésta 
existen tres grupos compues
tos por siete equipos. En uno 
de estos grupos, el Deporte 
Galénica, formado por estu
diantes de Farmacia, se en
cuentra en la primera posi
ción en las tres jomadas que 
se han disputado. Los resulta
dos fueron los siguientes: De
portivo Galénica 3 Farmacia 
DIU 0, Deportivo Galénica 6 
Os Hábiles da Bola 1 y por 
último: Deportivo Galénica 4 
Químicas 1.

Los jugadores que forman 
este equipo son los siguien
tes: Ramón Goyagato, Alfre
do Gaya, Antonio Alcaraz, 
Saúl Martín, Miguel Angel de 
las Heras, Ismael de las He- 
ras, Luis Miguel de las Heras, 
José Manuel Sánchez, Cristó
bal Relaño, Francisco Javier

de la Fuente, José Alberto 
Rojo, Hugo, Ramón Rey, 
Francisco Javier Cobeña, Jor
ge Luis.

Miguel Angel de las He- 
ras, jugador de Deportivo

Galénica comentó: "no tene
mos entrenador, nosotros 
mismos nos lo hacemos todo, 
entrenamos sólo los sábados 
por la mañana, en el Polide- 
portivo Juncal o en la Ciudad

Deportivo Galénica

Deportiva. Llevamos jugan
do juntos desde COU y k) 
fundamos en octubre." Este 
equipo está patrocinado por 
la firma automovilística Fiat 
Lidercar Dos mil, S.A.

au

El Deportivo Galénica primero en su grupo

EL FUTBOL EN NUESTRA UNIVERSIDAD
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El Alcalá cayó derrotado por 0-1 ante el Getafe

LAS «BRIGADAS ALCALAINAS»LANZARON 
VARIAS BENGALAS SOBRE EL CAMPO

Campo: Estadio Municipal El Val. 2000 espectadores. Partido retransmitido por Te- 
lemadrid.
Sábado 21 de noviembre. 16,00 horas. Décimosegunda jornada del Grupo I de la 
Segunda División B.
Resultado: Alcalá 0 Getafe 1 (Angelin)
Alcalá: Márquez, Muñoz, Félix, Luis García, Dan!, Amorós, Pérez, Montero (Jorge), 
Pedro, Oscar Gómez (Jaime) y Ortega.
Getafe: Arévalo, Mallo, Angelin, Diaz, Caro, Loren, Vellisca, Mariano, Rivera (Javi), 
Totó (Villa) y Blanco.
Arbitro: Acevedo Martínez. Bien. Mostró tarjetas amarillas a Muñoz, Luis García, 
Dani, Ortega, Diaz, Caro, Loren y Vellisca

Componentes de la peña "Brigadas Alcalaínas" lanzaron varias bengalas

Buen ambiente ante el partido con
tra el Getafe, los precios populares (400 
ptas. la general y niños gratis) hicieron 
que las gradas del Val tuvieran un gran 
aspecto, además la presencia de las cá
maras de Telemadrid dieron colorido al 
campo alcalaíno, incluso en uno de los 
fondos se pudo ver que los "brigadas al- 
calaínos" todavía existen... desgraciada
mente para el Alcalá.

Gutiérrez no alineó a cuatro de sus 
teóricos titulares: Barrero, Quique y Jai
me, estos tres en el banquillo y por le
sión al portero Amador, debutando 
Márquez que hizo un buen partido. An
tes de comenzar el encuentro se guardó 
un minuto de silencio por la muerte de 
un colegiado y del hijo del que fuera ex
entrenador alcalaíno Ruiz Sosa y los 
componentes de las Brigadas Alcalaínas 
proferieron gritos de "Lucrecia, jódete". 
Recuerden que Lucrecia fue la joven do

minicana que murió en Aravaca hace 
unas semanas.

Cuando sólo habían transcurrido un 
minuto y medio de juego, Márquez en 
un mal saque de portería propició que el 
balón llegara a Totó y éste enviara una 
vaselina que dió en el poste de la meta 
alcalaína. En el minuto 15 Ortega en el 
lanzamiento de una falta puso a prueba 
al portero Arévalo.

El Getafe más asentado en el campo 
y con gente más experta dominó la par
cela ancha y obtuvo ocasiones claras de 
marcar como las que acontecieron en 
tan sólo tres minutos, cuando Mariano 
en falta y Vellisca en un tiro que dio en 
el larguero estuvieron a punto de conse
guir gol para su equipo. A pesar de esto, 
el Alcalá se defendió ordenadamente y 
el primer tiempo concluyó con 0-0.

El Alcalá salió con más ganas, con 
Luis García en defensa y Ortega en ata-

ALCALA GETAFE

O 1
que los más destacados por el conjunto 
complutense. En el minuto 14, tiro de 
Vellisca y espectacular parada de Már
quez que fue olvidándose poco a poco 
de sus nervios iniciales. Cinco minutos 
más tarde llegó la ocasió más clara del 
Alcalá: pase de Oscar Gómez por la iz
quierda, balón suelto que le llega a Jor
ge y éste envía el balón demasiado alto. 
Son los mejores minutos del Alcalá y del 
partido.

■  GAMBERRADAS DE LAS 
BRIGADAS

En el minuto 29 fallo estrepitoso de 
Márquez, balón que le llega a Mariano y 
el portero alcalaíno realizó una escalo
friante parada. El minuto 30 fue el fatí
dico para el Alcalá: varias bengalas son 
tiradas sin venir a cuento por parte de 
los gamberros aficionados de las Briga
das Alcalaínas, estando el partido inte
rrumpido cinco minutos, ya que incluso 
una bengala rompió una parte de la red 
de la portería de Arévalo.

Esta interrupción fue perjudicial pa
ra los alcalaínos ya que les rompieron el 
ritmo de juego y esto lo aprovechó el 
Getafe consiguiendo su gol, tras un sa
que de esquina, con el certero tiro de 
Angelin. El Alcalá lo intentó pero no 
había ni tiempo ni tino para conseguir el 
empate.

Un partido que fue transmitido por 
Telemadrid y con unos ultras que des
graciadamente fueron los tristes prota
gonistas del encuentro con lanzamiento 
de bengalas, totalmente prohibidas en 
un campo de juego y que sin duda re
dundará en una fuerte multa económica 
al club alcalaíno. Esperemos que esto 
sirva a los dirigentes alcalaínos para que 
prohíban de una vez por todas la entra
da a estos "jovenzuelos" que no hacen 
más que dañar a un equipo como la 
RSD Alcalá que económicante no anda 
muy bien.

Luis Cambil
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Importante victoria ante el Conquense

ZORAN PUZOVIC CON SUS DIEZ GOLES 
FUE EL PROTAGONISTA DEL ENCUENTRO

Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. Buena entrada.
Sábado 21 de noviembre. Décima jornada del Grupo A de la 
Uga Asobal. 18,00 horas.
Resultado: Juventud Alcalá 24 (9) Conquense 22 (15)
Juventud Alcalá: Manolo, Pradas (3), Szucs (2), Coté (4), Mo- 
mic (3), Ordóñez, Trlves, López, Puzovic (10, 4 de p.), Cam
pos, Lamarca (2) y Camacho.
Conquense: Claudio, Carmona (5), Sevchuz (3), Bebeshko (5, 
3 de p.), Ramos (1), Salcedo (1), Murzakov (4), Herrero, Már
quez (3), Alberto, Orencio y Quique.
Arbitros: Vizcaíno y Francisco. Excluyeron a Campos (2), Ra
mos (2), Alberto, Márquez y Sevchuc (3, descalificado). Tarje
ta roja directa a Ramos y a Alberto.

Un partido importante y 
crucial el que se jugó entre 
alcalaínos y conquense y que 
terminó con la victoria de los 
primeros y que le sirve para 
que éstos tengan posibilida
des de encaramarse dentro de 
las cinco primeras posiciones 
y poder jugar la fase final.

En esta primera parte, só
lo hubo un equipo en la can
cha, y éste fue el Conquense 
que con su juego fluido en 
ataque y una gran defensa hi
zo que estuviera delante en el 
marcador durante muchos 
minutos de juego en esta pri
mera mitad, teniendo el Ju
ventud Alcalá el marcador en 
contra y con tres o cuatro go
les como diferencia en el 
"electrónico".

La defensa alcalaína hizo 
aguas, con un Manolo que no 
estuvo acertado como en 
otras ocasiones y con unos 
mareajes que no eran todo lo 
bueno que se esperaban, con
cluyendo la primera mitad 
con un concluyente 9-15 para 
los conquenses.

■  EL RESURGIR DE 
PUZOVIC

En la segunda parte apa
reció un líder, un vendaval, 
llamado Zoran Puzovic, con 
sus goles remontó un partido 
que tuvo perdido durante 
gran parte del encuentro, es
to acompañado de la mejora 
en defensa y de un Manolo 
que volvió a ser ese portero 
magistral. Puzovic consiguió

1 nim (mint

24 22
cinco goles seguidos y esto 
contribuyó a la reacción alca
laína que poco a poco fue mi
nando diferencias sobre el 
Conquense, empatando el en
cuentro a 16 con un parcial 
de 7-1 para los alcalaínos.

■  TENSION Y EMOCION

A partir de este momento 
hubo en el partido un toma y 
daca, con diferencias de un 
sólo gol y continuos empates 
en el marcador. A falta tan 
sólo de tres minutos y con 
empate a 22 goles, se produjo 
el desaguisado conquense con 
tres descalificados: Ramos, 
Alberto y Sevchuc. Esto fue 
aprovechado por los alcalaí
nos con Momic y Coté como 
los protagonistas de los dos 
goles que dieron la victoria al 
Juventud Alcalá. Un impor
tante triunfo con un protago
nista de lujo como Zoran Pu
zovic que con sus diez goles 
dio alas a un Juventud Alcalá 
que voló muy bajo en la pri
mera parte. Habrá que recor
darle a Jordi Alvaro, entrena
dor del Juventud Alcalá, que 
era todo un lujo mantener en 
el banquillo a un jugador co
mo Puzovic, un artillero es
pectacular y además efectivo.

Puzovic, la figura del partido

Rugby

LA UNIVERSIDAD DE 
ALCALA «PERDONO LA 

VIDA» AL LICEO FRANCES
El abultado resultado 

final a favor del Liceo, 27 a 
12, no refleja la supe
rioridad de la Universidad 
de Alcalá (UAH) en gran 
parte del encuentro. Como 
muestra de esto, baste citar 
dos marcadores parciales 
que los alcalaínos tuvieron 
a su favor en distintos mo
mentos: 5 a 0, al poco de 
empezar, y 12 a 3, tras el 
descanso. A partir de ahí, 
la debacle. El Liceo Fran
cés sumó 24 tantos más, 
mientras que la UAH no 
volvió a "mojar" en todo el 
partido. Con estos núme
ros, no hace falta ser un ex
perto en álgebra para adivi
nar el resultado final del 
"match": 12 a 27 y tercera 
derrota de los alcalaínos en 
los primeros cinco partidos

disputados en la liga.

■  SIN CAMPO DE 
RUGBY

Una de las explicacio
nes de este balance, de mo
mento ligeramente negati
vo, se puede encontrar en 
la inexistencia de un campo 
de rugby en Alcalá que la 
UAH pueda utilizar cuan
do juegue como local. Pa
rece ser que a finales de es
te año se va a habilitar uno 
en el Campus, pero lo cier
to es que hasta la fecha el 
equipo se tiene que despla
zar todos los fines de sema
na a Madrid, a Orcasitas o 
a Cantarrana, dos auténti
cos "patatales" en los que 
nos es difícil lesionarse.
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Trató de tu a tu al líder

EL J. ALCALA PERDIO DE 
TRES TRAS UNA PRORROGA

LIBRE
DIRECTO

Cancha: Centro Insular de Deportes.
Sábado 21 de noviembre. Décimotercera jornada del Grupo A de la Primera Divi
sión.
Resultado: Gran Canaria 79 (34) Juventud Alcalá 76 (36)
Gran Canaria: Boada (6), Lombilla (9), Criado (6), Espinosa (12), Kennedy (30), Bri
to (6), Oliver (8) y Roca (2).
Juventud Alcalá: Robinson (22), Blázquez (24), Fernández (8), Oquillas (8), Morales 
(9), Lorente (5), Cueta, González y Herencia.
Arbitros: Pérez y Torres.

Jugaban líder, Gran Canaria y colis
ta, el Juventud Alcalá y más allá de un 
palizón por parte del primero, se vio un 
partido totalmente igualado y con un 
conjunto complutense que apunto estu
vo de sorprender a los canarios y de 
traerse la victoria a tierras madrileñas.

Como nos tiene acostumbrados el 
Juventud Alcalá su inicio del partido fue 
bueno y prometedor, con una gran serie
dad defensiva aunque en ataque estuvie
ran más nerviosos y más romos. Él equi
po canario no aprovechó esto realizan
do un pésimo partido. Sólo Robinson y 
Blázquez estuvieron acertados en el ata
que complutense, terminando la prime
ra mitad del partido con 34-36 favorable 
a los alcalaínos.

En el segundo se vivió la misma tóni
ca, con una gran igualdad entre los dos 
equipos y sin que ninguno de los dos pu
diera distanciarse en el marcador elec
trónico.

La seriedad defensiva del Alcalá fue

patente durante todo el encuentro y esto 
propició que a falta tan sólo de 16 se
gundos para la conclusión del encuentro 
ganara de cuatro puntos pero los ner
vios alcalaínos y el acierto de los cana
rios consiguieron empatar el partido a 
70 puntos. En la prórroga, el Gran Ca
naria se mostró más sereno y seguro 
consiguiendo Boada un triple que dio la 
victoria final por tres puntos: 79-76.

El Juventud Alcalá mereció más y 
mejor resultado, sin embargo la vetera- 
nía canaria fue la detonante para conse
guir la postrera victoria. El equipo com
plutense de la mano de Eduardo Ruiz 
está mejorando su juego pero no los re
sultados, ya que de trece jornadas, sólo 
ha habido una victoria y nada menos 
que doce derrotas.

En la próxima jornada, el Juventud 
Alcalá se verá las caras ante el penúlti
mo el Cías Gijón, un duelo entre colis
tas y que esperemos que caiga a favor 
del lado del Juventud Alcalá.

El Juventud Alcalá a punto estuvo de conseguir la victoria ante el Canarias

¿DONDE ESTABAIS 
EN LOS MALOS 

TIEMPOS?
Luis Cambil

Este título de una canción de La 
Unión sirve para explicar un poco la 
triste historia de la peña ultra Briga
das Alcaláinas. Esta se creó el año 
pasado bajo el amparo del presiden
te por aquel tiempo del Alcalá, José 
García Rojas. En un principio acu
dían masivamente al campo del Val, 
algunas veces hasta ciento cincuenta 
o doscientos se podían contar. Con 
el transcurso de los partidos este nú
mero fue bajando consider
ablemente.

En esta temporada apenas se les 
veía por el campo del Val, eran ma
los tiempos y ellos no estaban por la 
labor y hete aquí que casualmente 
llegan unos 150 aproximadamente 
ante el partido contra el Getafe. El 
que fuera retransmitido por Telema- 
drid, es una casualidad ¿verdad?

Los símbolos ultras están prohi
bidos en un campo de juego y éllos 
en una de las valas expusieron una 
esvástica que fue retirada en el des
canso por un policía nacional. Ani
maron a su equipo, insultaron a la 
joven dominicana que fue brutal
mente asesinada en Aravaca con gri
tos tan enternecedores como: "Lu
crecia, jódete o Lucrecia eras una 
puta", sin contar con los gritos e in
sultos que tienen que soportar los 
"pobres" fotógrafos que algunas ve
ces nos ponemos en el fondo donde 
ellos están.

No podían estar quietecitos estos 
gamberros e indeseados: sin venir a 
cuento, lanzan varias bengalas sobre 
el terreno de juego y en concreto so
bre la portería de Arévalo, portero 
del Getafe, rompiendo una parte de 
la red de la meta getafense. ¿Por qué 
lo hicieron, por qué no se quedaron 
en casa, por qué se molestaron en 
molestar a los aficionados alcalaínos 
que tan sólo quieren disfrutar del 
triunfo de su equipo? El resto del 
público en un gesto que les honra 
gritaron ¡Fuera, fuera! a estos niña
tos de tres al cuarto que tan sólo 
quieren figurar y que en ningún mo
mento quieren a unos colores como 
los del Alcalá. Haceros un favor y un 
favor al Alcalá, no volváis más alVal.
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Anuncios por palabras

TRABAJO

Ofertas

SEÑORITA CON aptitudes co
merciales precisa empresa de To- 
rrejón para visitar empresas de la 
zona, ingresos a convenir. Im
prescindible carnet de conducir. 
Tel. 6564300

ENCUENTRA TRABAJO. 
Tengo la solución. Tel. 8899168

EMPRESA LÍDER del Corre
dor del Henares precisa para su 
departamento comercial personas 
ambos sexos, edad mínima 18 
aflos, fijo + comisión. Presentar
se en c/Mayor 87,1°A. Alcalá.

UN TRABAJO como los demás 
podrás realizarlo ahora y siempre; 
un multinivel recién creado, co
mo el nuestro sólo podrás disfru
tarlo ahora o nunca. Tel. 5043201

ENSOBRADORES/AS CON 
máquina de escribir que deseen 
ganar un dinero extra desde casa 
escribiendo direcciones. Enviar 2 
sellos y sobre al apdo. 285 de To- 
rrejón, 28.850 Madrid.

GANE UN dinero extra en sus 
ratos libres. Llamar laborables de 
9-12 h. Tel. 911-323059

CONVOCATORA PARA los 
cuerpos de Seguridad del estado. 
Infórmate desde los 14 aflos. Tar
des de 5,30 a 9. Tel. 8804710

VIGILANTES JURADOS y 
guardas de seguridad se precisan.
Tel. 8808564

Demandas

SE OFRECE chica para trabajar 
en discobar o similares los fines 
de semana. Tel. 8820709

JOVEN BUSCA empleo, S.M. 
cumplido, experiencia, seriedad. 
Juan. Tel. 8899428

CHICO CON FP2, metal, 22 
altos, S.M. cumplido, carnet B1 
se ofrece. Experiencia. José. Tel.

I n d i c e  de
•  Trabajo

- Ofertas
- Demandas

•  Inmobiliaria

- Ventas

8886982

ELECTROMECANICO SE 
ofrece. Tardes, mantenimiento o 
similar. Experiencia en maquina
ria y bobinado de motores, y elec
tricidad. Tel. 8889879

COCINERO CON experiencia 
en colectividades se ofrece. Tel. 
8859982

INMOBILIARIA

Ventas

OPORTUNIDAD POR amplia
ción y traslado vendo local co
mercial magnífica situación, 80 
m2. Exterior, aire acondicionado, 
luna blindada, alarma, etc. C.G 
El Val. Tel. 8826909

VICALVARO JUNTO Renfe, 
piso 2 dormitorios, salón, baflo, 
cocina amueblada, electrodomés
ticos, 8.500.000 pts. Tel. 6564300

ALCALA DE Henares, piso 4 
dormitorios, 2 baños, saón-come
dor, cocina amueblada, electro
domésticos, calefacción indivi
dual. Tel. 8884749

URBANIZACION LA Beltranc- 
ja, a 47 km. de Alcalá de Hena
res, bar-restaruante funcionando, 
388 m2, en 2 plantas, vivienda, te
rraza 340 m2. Barbacoa, más de 
500 chalets construidos. 
27.000.000 pts. Tel. 5476736

ALCALA DE Henares, se mies- 
quina c/Mayor, Io exterior, 4 dor
mitorios, 2 baflos, cocina, office, 
calefacción central, seguridad en 
balcones, ventanas y puerta. Piso 
también para oficina. 25.000.000 
pts. Llamar tardes. Tel. 8880539

ALCALA DE Henares, local co

s e c c i o n e s
- Alquileres
- Traspasos

•  Motor
- Ofertas

•  Varios

merdal de 212 m2, en zona C/To- 
rrelaguna. Tel. 8880728

MADRID APARTAMENTO. 
TeL 8820709

ALCALA DE Henares, c/Cam- 
porreal, piso 146 m2, 4 dormito
rios, 2 baflos, cocina amueblada, 
office, terraza salón acristalada, 
suelos parquet, 7 armarios empo
trados, poüdeportivo, 12.500.000 
pts. Tel. 8809434

ALCALA DE Henares, c/Río 
Bolarque n°4, 12°C, piso todo 
parquet, calefacción individual, 
persianas en toda la casa, puerta 
blindada, 3 dormitorios, salón, co
cina amueblada, baflo, portal 
arreglado en mármol e hierro. 
10.000.000 pts. contado. Tel. 
8817482

ALQUILO O vendo local 300 
m2, en buena situación, zona 
Cruz Verde, Via Complutense, 
Alcalá de Henares, semiesquina 
tres calles, ideal cualquier activi
dad: almacén, clínica, etc. Tel. 
8880423

Alquileres/Traspasos

ALQUILO HABITACIÓN, 
27.000 pts. Zona Juan de Austria, 
Alcalá de Henares. Tel. 8818165

ALCALA DE Henares, polígono 
Alcalá I, nave con oficina, teléfo
no, 2 aseos, 200 m2. Tel. 8893477

TRASPASO O alquilo local en 
galería comercial Sta. Teresa de 
Jesús, puesto n°12, para artículos 
de regalo o zapatería, bien situa
do junto puerta. Tel. 8816946

TRASPASO O alquilo bar de co
pas funcionando. Tel. 8894985

ALCALA DE Henares, aparta
mento a estrenar, lujo, zona c/Li- 
breros, 55 m2. + 20 m2, de bu

hardilla trastero, cocina amuebla
da con electrodomésticos, puerta 
blindada, antena parabólica, vi
deo- portero, calefacción y aire 
acondicionado, 90.000 pts. Tel. 
8888377

TRAVESIA JUAN de Soto, piso 
bajo, 4 dormitorios, cocina, sa
lón-comedor, baflo, patio, para 
enfermeras, profesores/as. TeL 
8887966

MECO HABITACIÓN en cha
let a estrenar, a 3 min. de Alcalá 
de Henares, para srta. con dere
cho a todo el chalet, salón, TV, 
baflo, cocina como nueva, agua 
caliente, 23.000 pts. Tel. 6768334

HABITACION EN Juan de 
Austria, 27.000 pts. Tel. 8818165

DOS LOCALES, uno de 60 m2, 
acondicionado para oficina con 
aire acondicionado y otro de 40 
m2. c/Pintor Picasso (antes 14 de 
julio). Alcalá. Tel. 8880534

MOTOR

YAMAHA VIRAGO 535 con 
poco uso. Perfecto estado, con 
extras. Tel. 8885098

RENAULT 7 cambio por lava- 
vajillas. TeL 8899074

DERBI VARIANT. Regalo cas
co y cadena, 65.000 pts. Tel 
8824162

VARIOS

ANTENAS y porteros. Materia
les por buen precio. Tel. 8859962

ELECTRICISTA tarifa noctur
na. Tel. 8813708

EL OLMILLO parcela a 28 km. 
de Alcalá de Henares, 780 m2, 
con todos los servicios, electrici
dad, agua, etc. Tel. 8882995

CURANDERA vidente, lectura 
de su futuro a través de la baraja 
espartóla. Trabajos y amuletos 
personalizados. Curaciones, lim
piezas, etc. Alfonsi. TeL 8828194



EHESA

M I) I T I r  I N E S
A L C U A  D E  H E N A R E S

FARA DISFRUTAR  
DEL

CINE
PELICULAS PASE 1 PASE 2 PASE 3

Sala 1 "Soldado universal" 
"Crímenes de amor"

16,45 18.45
20.45 22,30

Sala 2. "El príncipe de las mujeres” 17,30 20,00 22,30

Sala 3 "La fuerza de la ilusión" 17,30 20,00 22,30

Sala 4 "Instinto básico" 17,00 19,45 22,30

Sala 4 "La reina anónima" 17,30 20,00 22,30

Sábados y domingos en la Sala 1 los siguientes 
horar¡os:°16,45,19,30 y 22,30

ESTAS PELICULAS ESTAN SUJETAS A CAMBIOS DE ULTIMA HORA

MIERCOLES DIA DEL ESPECTADOR
PRECIO: Laborables y Festivos: 500 ptas.

Miércoles (no festivo): 350 ptas.

Centro Comercial LA DEHESA 
(junto a ALCAMPO)

BARCELONm

¡A M A N E C E  U N  N U E V O  M O D O  D E V ID A !
VIVIENDAS DE ALTA CALIDAD DE VI DA.

PISOS DE 2, 3 y 4 DORMITORIOS. DUPLEX Y ATICOS.

PLAZAS DE GARAJE Y LOCALES COMERCIALES.

EXCELENTES CALIDADES Y AMPLIAS ZONAS VERDES.

PRIVILEGIADO ENCLAVE EN TORREJON . 
FINANCIACION ADAPTADA A SUS NECESIDADES

INFORMACION:

• OFICINA DE VENTA EN OBRA TODOS LOS DIAS, TEL. 656 47 37

• ROAN, ASESORAMIENTO INMOBILIARIO, TEL. 315 22 44



NO HAY QUIEN SE RESISTA

H A S T A  F I N  D E  M E S

A hora tienes un Fiat Uno por 893.000 

pts. Un precio irresistible para que 

disfrutes del coche que tú  quieres: 

p o te n te ,  h a s ta  118 CV, de  b a jo

consumo, desde 4 I. a los 100 Km y 

con un e x c e le n te  e q u ip a m ie n to , 

e lev a lu n as  e lé c tr ic o s , c ie r re  cen 

tralizado, llantas de aleación ligera.

ch eck  p a n e l .. . .  seg ú n  v e rs io n e s . 

O fertas equivalentes en toda la gama 

Uno. P regunta en tu  Concesionario 

F ia t. S eg u ro  que no lo re s is te s .

UNOÍ3KEEK7
OFERTA VALIDA RARA PENINSULA Y BALEARES, NO ACUMULARLE A OTRAS EN VIGOR NI ASERIES ESPECIALES. MODELO PRESENTADO UNO TURBO i.« .

LIDERCAR DOS MIL, S.A.
Cira. Madrid-Barcelona, Km. 31,600. Tel. 881 40 62. ALCALA DE HENARES


